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Le Premier ministre reçoit 
l’ambassadeur de la République 
Populaire de Chine en Algérie

M. Attaf remet un message du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
à son homologue nigérien 

Mohamed Bazoum

Le Premier ministre reçoit le 
ministre syrien du Pétrole et 
des Ressources minérales

Le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, a reçu jeudi 
à Alger, l’ambassadeur de la 

République Populaire de Chine en Algérie, 
M. Li Jian, indique un communiqué des 
Services du Premier ministre.
La rencontre qui s’est déroulée au 
Palais du Gouvernement a constitué 
“une occasion pour évoquer les relations 
algéro-chinoises, ainsi que la profonde 
volonté des deux pays de renforcer la 
coopération bilatérale et le partenariat 
stratégique global qui lie les deux pays, 
notamment à l’occasion des importantes 
échéances inscrites à l’agenda des 
relations bilatérales”, ajoute la même 

source.
Les entretiens entre les deux parties ont 
également porté sur “les moyens à même 
d’accélérer la cadence de réalisation 
des projets structurants d’importance 
stratégique mis en place par les deux 
pays”, a conclu le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a remis 
un message du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune à son homologue 
nigérien, Mohamed Bazoum, 
indique jeudi un communiqué du 
ministère.
“Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf est arrivé, 
en sa qualité d’envoyé spécial 
du président de la République, à 
Niamey en République du Niger 
dans le cadre d’une visite de travail 
s’inscrivant dans le contexte du 
renforcement des relations de 
coopération et de solidarité, et de 
l’intensification de la concertation 
et de la coordination entre les 
deux pays frères”, précise la même 
source.
“Le chef de la diplomatie 
algérienne a été reçu en audience 
par le Président Mohamed Bazoum 
à qui il a remis un message de son 
frère le Président Abdelmadjid 
Tebboune, et lui a transmis ses 
salutations fraternelles et son plein 
engagement à poursuivre le travail 
avec lui en vue de concrétiser leur 
aspiration commune à raffermir les 
liens historiques entre l’Algérie et 
le Niger, et à établir un partenariat 
économique qui profite aux deux 
parties et à toute la région”,  poursuit 
le communiqué du ministère.
Dans ce cadre, “l’accent a été mis 

sur l’importance et l’attention 
qu’accordent les deux présidents à 
la concrétisation des programmes 
de solidarité confiés à l’Agence 
algérienne pour la coopération 
internationale au profit de la 
population au nord du Niger, 
et précisément dans la région 
d’Agadez, ainsi que les projets 
de coopération économique, 
bilatéraux dans le secteur des 
hydrocarbures et multilatéraux à 
l’instar des projets de la route et de 
la Dorsale transsahariennes, et du 
projet du gazoduc Nigeria-Algérie 
en passant par le Niger”.
Par ailleurs, “les deux parties 
ont salué la grande convergence 
des positions des deux pays à 
l’égard des développements sur 
les scènes régionale, continentale 
et internationale, dans le contexte 
de leur attachement constant aux 
principes de l’unité africaine et leur 
démarche commune à promouvoir 
les objectifs de développement et 
d’intégration continentale, en sus 
de leur attachement aux principes 
du non-alignement dans un 
système de relations internationales 
contemporaines marqué par une 
extrême polarisation”.

Le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, a reçu, jeudi, le 
ministre du Pétrole et des Ressources 

minérales de la République arabe syrienne, 
M. Firas Hassan Kaddour, qui effectue 
une visite de travail à Algérie, indique 
un communiqué des Services du Premier 
ministre.
La rencontre qui s’est déroulée au Palais du 
Gouvernement, “a constitué une occasion, 
pour les deux parties, d’évoquer les 
relations algéro-syriennes et d’explorer les 
opportunités de coopération dans le domaine 
de l’énergie, ainsi que d’affirmer leur volonté 
commune de renforcer la coopération entre 

les deux pays dans divers domaines à travers 
la dynamisation des mécanismes bilatéraux”, 
précise la même source.
La rencontre s’est déroulée en présence 
du ministre de l’Energie et des Mines, M. 
Mohamed Arkab.

Algérie-MAli:

 Attaf et Goïta examinent 
les conditions de relance 

de l’Accord d’Alger

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, a 
affirmé mercredi à Bamako, 
à l’issue de sa visite de travail 
au Mali, en qualité d’envoyé 
spécial du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, avoir examiné 
“de manière rigoureuse”, 
avec le chef de l’Etat malien 
et président de la transition, 
Assimi Goïta, les conditions 
à réunir pour relancer la mise 
en œuvre de l’Accord pour 
la paix et la réconciliation 
au Mali, issu du processus 
d’Alger.
“Nous avons discuté ensemble 
sur la mise en œuvre de 
l’Accord d’Alger sur la paix 
et la réconciliation au Mali et 
nous avons examiné de manière 
très précise et rigoureuse 
les conditions à réunir pour 
parvenir à sa relance effective 
et productive”, a déclaré M. 
Attaf au sortir d’une audience 
que lui a accordée M. Goïta.
Le chef de la diplomatie, 
porteur d’un message du 
président Tebboune à Assimi 
Goïta, a également affirmé 
avoir discuté avec ce dernier 
de “la refondation politique 

qui est en cours au Mali et 
qui doit déboucher sur un 
référendum et des élections”. 
“Nous souhaitons toute la 
réussite à ce processus”, a-t-il 
déclaré à ce sujet.
Concernant la coopération 
bilatérale, M. Attaf a affirmé: 
“Le Président Tebboune 
m’a chargé de partager 
son évaluation de cette 
coopération et il estime que 
celle-ci a gagné en densité 
ces dernières années et que 
nous avons solidement posé 
les premières pierres d’un 
édifice prometteur en matière 
de coopération dans tous les 
domaines”.
Et de poursuivre dans ce 
contexte: “Les domaines 
économiques que nous avons 
identifiés à l’heure actuelle 
concernent en particulier 
la téléphonie mobile, les 
hydrocarbures, la fibre 
optique, le système bancaire 
et la formation universitaire et 
professionnelle”.

“Il y a donc un certain nombre 
de chantiers particulièrement 
prometteurs pour cette 
coopération algéro-malienne”, 
a-t-il souligné.
A propos de la situation 
sécuritaire dans la région 
du Sahel, le chef de la 
diplomatie a dit partager “la 
même préoccupation, les 
mêmes analyses et les mêmes 
réflexions sur la gravité de 
la situation sécuritaire dans 
la région du Sahel et il y a 
entre nous une coopération 
bilatérale particulièrement 
efficace qui est en place”.
“Il y a aussi le CEMOC 
(Comité d’Etat-major 
opérationnel conjoint) qui 
existe et à propos duquel nous 
discutons avec nos amis et 
frères maliens pour réadapter 
ce cadre multilatéral de 
coopération et de lutte contre 
l’insécurité et l’instabilité dans 
la région sahélienne”, a-t-il 
ajouté, avant de conclure: “Je 
quitte le Mali particulièrement 
encouragé par tout ce que 
j’ai entendu de la part des 
principaux responsables 
maliens et cela nous encourage 
aussi à considérer l’avenir 
avec beaucoup d’optimisme”.
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le général d’Armée Saïd Chanegriha, Chef d’etat-Major 
de l’Armée nationale populaire (ANP) :

L’Algérie “mène, aujourd’hui, le combat du changement” 
et qu’elle “ne permettra jamais le retour des  aventuriers

Le Commandant de la 6ème RM reçoit le Chef d’Etat-Major 
adjoint des Forces armées nigériennes

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), 
a affirmé jeudi que l’Algérie 
“mène, aujourd’hui, le combat 
du changement” et qu’elle “ne 
permettra jamais le retour de 
ces aventuriers qui ont failli 
mener le pays vers le précipice 
et causer l’effondrement de 
l’Etat national”, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“L’Algérie mène aujourd’hui, 
sous la conduite de Monsieur 
le président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, le 
combat du changement escompté, 
à travers la conjugaison des efforts 
de toutes les Algériennes et de 
tous les Algériens, et les volontés 
nationales, pour la concrétisation 
des espoirs des Chouhada et pour 
édifier un Etat fort par sa jeunesse 
qui demeure la véritable richesse 
de la Nation et sa locomotive pour 
atteindre les aspirations du peuple 
au bien-être et au progrès”, a-t-
il souligné dans une allocution 
prononcée lors d’une rencontre 
avec les cadres et les personnels 
du Commandement des Forces de 
Défense aérienne du Territoire.
Il a soutenu, à l’occasion, que 
“tous ces efforts et démarches 
consentis par des hommes 
valeureux et dévoués n’ont 
d’autre objectif que de raffermir 
l’unité nationale, combattre les 
facteurs de division et mettre en 
échec les tentatives désespérées 
qui visent la sécurité et la stabilité 
de la nation, ainsi que l’unité du 
peuple algérien”.
“Ces vaines tentatives se sont 

manifestées dernièrement par le 
retour des activités de certains 
intégristes connus pour leur 
discours religieux extrémiste, 
qui rappelle les années 90 du 
dernier siècle”, a-t-il ajouté dans 
cette allocution d’orientation, 
diffusée par visioconférence à 
travers l’ensemble des unités de 
ce Commandement.
Le Chef d’Etat-Major de l’ANP 
qui était en visite de travail 
et d’inspection au siège du 
Commandement des Forces de 
Défense aérienne du Territoire, 
a souligné que l’Etat algérien 
“ne permettra jamais le retour 
de ces aventuriers qui ont failli 
mener le pays vers le précipice 
et causer l’effondrement de l’Etat 
national”.
“Ces extrémistes doivent savoir 
que leur temps est révolu et 
que les institutions de l’Etat ne 
permettront en aucun cas le retour 
de ces aventuriers qui ont failli 
mener le pays vers le précipice 
et causer l’effondrement de l’Etat 
National pour lequel des millions 
de Chouhada ont donné leurs 
vies”, a-t-il mis en garde.
Le Général d’Armée a fait 

remarquer également que “le 
peuple algérien qui a enduré 
les tourments du terrorisme 
barbare et a souffert des affres 
d’une cruauté aveugle, ne leur 
permettra jamais de le leurrer une 
nouvelle fois, car il est désormais 
conscient de leurs modes 
opératoires sournois, qui usent 
de l’attachement des Algériens 
à leur religion pour atteindre des 
objectifs politiciens douteux, qui 
s’inscrivent sans nul doute dans 
le cadre de projets destructeurs et 
d’agendas étrangers hostiles”.
Le Chef d’Etat-Major de l’ANP a 
affirmé, à ce titre, que “le combat 
contre l’extrémisme, sous toutes 
ses formes, doit être mené à 
tous les niveaux, en impliquant 
l’ensemble des acteurs de la scène 
nationale”.
“Le combat contre l’extrémisme, 
sous toutes ses formes, doit 
être mené à tous les niveaux, 
en impliquant l’ensemble des 
acteurs de la scène nationale. Un 
effort qui commence depuis la 
cellule élémentaire de la société, 
à savoir la famille, puis l’école 
qui est appelée à inculquer aux 
générations montantes une 

bonne éducation civique, basée 
sur l’ancrage des valeurs de la 
citoyenneté et l’enseignement 
des devoirs du citoyen envers son 
pays et sa société. Un citoyen apte 
à s’adapter et à relever les défis 
du vingt-et-unième siècle, un 
citoyen fier de son algérianité”, 
a-t-il expliqué.
“Nous sommes parfaitement 
conscients que ces activités 
menées désormais ouvertement, 
alors qu’elles se faisaient 
clandestinement et dans des 
espaces clos, ont été enclenchées 
sur instigation de cercles 
subversifs hostiles, qui nous ont 
habitués à ce genre de manœuvres 
à chaque fois que l’Algérie 
retrouve, en un temps réduit, son 
rôle pivot sur les scènes régionale 
et internationale”, a-t-il encore 
soutenu.
Mais, a-t-il poursuivi, “nous 
saurons, grâce à la conscience et 
l’unité de notre vaillant peuple 
et à son adhésion à son Armée 
et ses institutions, faire échouer 
ces desseins subversifs et aller de 
l’avant pour consolider la place 
de notre pays dans le concert des 
Nations”.

Lors de cette visite qui s’inscrit 
dans le cadre des visites 
d’inspection aux différentes 
composantes de l’ANP, le 
Général d’Armée a suivi un 
exposé exhaustif présenté par 
le Commandant des Forces de 
Défense aérienne du Territoire, 
le Général-Major Abdelaziz 
Houam, portant sur les divers 
domaines d’activités relatives à 
l’état d’avancement du plan de 
développement de ces Forces, 
note le communiqué du MDN.
A ce titre, il a valorisé “le niveau 
de disponibilité opérationnelle et 
le professionnalisme atteints par 
les Forces de Défense aérienne 
du Territoire dans la sécurisation 
de notre espace aérien”.
Il a également mis l’accent 
sur “l’impératif de veiller en 
permanence à la préparation au 
combat et au travail dévoué qui 
sera toujours un vecteur solide 
permettant à l’ensemble des 
Forces de défense aérienne du 
Territoire de s’acquitter de leurs 
missions avec professionnalisme 
notamment lors de l’exécution 
des différents exercices”, ajoute 
la même source.
Auparavant, le Général d’Armée 
qui était accompagné par le 
Général-Major Abdelaziz 
Houam, “a observé un moment 
de recueillement à la mémoire 
du Chahid Boudghène Ben Ali 
dit “Colonel Lotfi”, dont le siège 
du Commandement est baptisé 
de son nom, et déposé une 
gerbe de fleurs devant sa stèle 
commémorative avant de réciter 
la Fatiha à sa mémoire et à celle 
de nos valeureux Chouhada”, 
conclut le communiqué.

Le Général-Major Mohamed 
Adjroud, Commandant de 
la 6ème Région militaire 

(RM), a reçu le chef d’Etat-
Major adjoint des Forces armées 
nigériennes, indique jeudi un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre du renforcement 
de la coopération bilatérale entre 
l’Algérie et le Niger, le Général 
Ibrahim Aissa Boulama, Chef 
d’Etat-Major adjoint des Forces 
armées nigériennes est arrivé 
ce 25 avril 2023, à la tête d’une 
délégation militaire, en 6ème 
Région militaire, où il a été 
accueilli par le Général-Major 
Mohamed Adjroud, Commandant 
de la 6ème Région militaire”, 

précise le communiqué.
Au cours de cette visite, “le 
Général-Major Mohamed 
Adjroud a présidé une réunion de 
coordination avec la délégation 
nigérienne hôte, en présence 
du Général-Major Belkacem 
Hasnat, Chef du Département 
Emploi-Préparation de l’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP) et de cadres de 
l’ANP, durant laquelle les deux 
parties ont examiné les moyens 
de concrétiser, sur le terrain, 
l’approche sécuritaire adoptée 
par les Hauts Commandements 
des deux Armées dans le domaine 
de la lutte contre les différentes 
formes de menaces sécuritaires, 
notamment la lutte contre 

le terrorisme, la criminalité 
transfrontalière et l’immigration 
clandestine”, ajoute la même 
source, relevant qu’à ce titre, 
“il a été convenu de l’impératif 
d’intensifier la coordination 
opérationnelle sur le terrain, 
en planifiant des patrouilles 
conjointes tout au long de la 
bande frontalière entre l’Algérie 
et le Niger”.
Au cours de cette réunion, “le 
Général Ibrahim Aissa Boulama 
a mis l’accent sur la convergence 
des visions et des analyses des 
Commandements des deux 
pays, relatives aux questions 
sécuritaires prévalant, saisissant 
cette occasion pour assurer que son 
pays est parfaitement favorable 

à la consolidation des liens de 
coopération militaire bilatérale”, 
souligne le communiqué.
A l’issue de la rencontre, les deux 
parties ont signé le procès verbale 
de la réunion et se sont échangés 

des présents symboliques, avant 
que le Chef d’Etat-Major adjoint 
des Forces armées nigériennes 
ne signe le livre d’or de la 6ème 
Région militaire, conclut la même 
source.
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Rétablissement de la dignité du citoyen : une guerre ouverte

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a démontré que le serment 
prêté après son élection à la 
magistrature suprême et réitéré 
lors de son discours d’investiture, 
de rétablir et de préserver la 
dignité du citoyen, est en fait une 
guerre ouverte.
En effet, la décision prise par 
le Président Tebboune lors 
du Conseil des ministres, le 
dimanche 16 avril 2023, relative 
à l’augmentation de l’allocation 
de solidarité à 12.000 DA pour 
ceux qui perçoivent 10.000 DA 
et à 7.000 DA pour ceux qui 
perçoivent actuellement 3.000 
DA et qui devrait toucher près 
d’un million de bénéficiaires, se 
veut une autre confirmation que 
la sauvegarde de la dignité du 
citoyen est érigée en programme 
à part entière, un programme pour 
lequel il œuvre sans relâche en 
concrétisation des engagements 
pris devant le peuple algérien et 
en préservation du message des 
valeureux Chouhada.
Le Président de la République 
insiste dans tous ses discours que 
la guerre pour le rétablissement de 
la dignité du citoyen, déclenchée 
à son arrivée à la tête du pays, ne 
cessera pas avant l’éradication, 
avec fermeté et détermination 
et la contribution des hommes 
dévoués, de toutes les formes de 

misère et les aspects nuisibles au 
pays, un point d’ailleurs sur lequel 
il a insisté dans son allocution à 
l’ouverture de l’année judiciaire 
2022/2023.
La préservation de la dignité et 
du pouvoir d’achat des citoyens, 
toutes catégories confondues, 
est placée par le Président de la 
République au dessus de toute 
autre considération, tel que 
souligné dans son message à 
l’occasion de la Journée mondiale 
du travail de 2022. La sauvegarde 
des emplois et la protection 
sociale ne sont également pas en 
reste, des volets pour lesquels 
l’on mobilise les ressources 
financières nécessaires, 
notamment au profit de la classe 
moyenne, des personnes au 
revenu limité, et des catégories 
démunies, et c’est là une réalité 
indéniable.

La guerre pour le rétablissement 
de la dignité du citoyen se poursuit 
depuis l’arrivée au pouvoir du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune. Une 
guerre qu’il mène toujours pour 
réunir les conditions permettant 
aux travailleurs, en particulier, 
et à leur enfants de vivre dans 
la quiétude et la dignité, en 
œuvrant au renforcement de 
la place de cette catégorie qui 
mérite une attention particulière, 
tel que souligné par le Président 
Tebboune dans son message aux 
travailleurs algériens à l’occasion 
de leur fête internationale en 
2021.
La guerre de la dignité menée 
par le Président de la République 
pour débarrasser les citoyennes et 
les citoyens de toutes les aspects 
négatifs, a commencé avec la 
confiance placée en sa personne 

par le peuple lors d’une élection 
régulière et transparente.   Il 
honora son engagement en 
supprimant l’impôt sur le revenu 
pour les salaires égaux ou 
inférieurs à 30.000 Da.
Une mesure qui a profité à près de 
2 millions de travailleurs.
Cette guerre se poursuivra 
avec l’augmentation du salaire 
minimum garanti, porté à 20.000 
Da, l’institution d’une allocation 
chômage dont le montant est 
passé de 13.000 à 15.000 Da, net 
d’impôts, en sus de la prise en 
charge par l’Etat de la couverture 
sanitaire des chômeurs durant la 
période de bénéfice.
La guerre pour la préservation de 
la dignité du citoyen continua à 
travers les modifications décidées 
par le Président de la République 
dans la grille des salaires des 
fonctionnaires, entrées en 
vigueur à compter de mars 2022. 
Cette revalorisation salariale 
interviendra sur deux ans (2023-
2024) pour atteindre annuellement 
un seuil oscillant entre 4500 DA et 
8500 DA en fonction des grades. 
L’augmentation des salaires en 
trois ans (2022, 2023, et 2024) 
sera ainsi de 47%.
Des décisions dans le même 
sens se sont succédées, à l’image 
de cette mesure historique et 
sans précédant dans l’histoire 
du pays, à savoir le lancement 
de la titularisation de 600.000 

Algériens dans le secteur 
public, le délai de clôture de ce 
dossier ayant été fixé au mois de 
décembre de l’année en cours.
Les retraités ont également 
bénéficié de ces mesures. Le 
Président Tebboune a décidé de 
l’augmentation du seuil minimum 
de la pension de retraite à 15.000 
DA pour ceux qui percevaient 
une pension inférieure à 10.000 
DA et à 20.000 DA pour ceux qui 
percevaient une pension de 15.000 
DA afin de l’harmoniser avec le 
seuil minimum des salaires qui a, 
lui aussi, augmenté de 18.000 DA 
à 20.000 DA depuis 2021.
Le Conseil des ministres du 
16 avril 2023 a approuvé la 
modification de la loi relative 
à la retraite pour l’adapter aux 
augmentations exceptionnelles 
des allocations et pensions, 
honorant ainsi l’engagement du 
président de la République à 
améliorer le niveau de vie de cette 
catégorie qui a beaucoup donné à 
l’Algérie au cours des années de 
service.
La dignité du citoyen, un dossier 
sous la supervision directe du 
Chef de l’Etat, est donc une 
guerre ouverte. Une guerre avec 
l’objectif de rendre l’Algérien 
fier de son pays qui n’acceptera 
jamais de plier l’échine, et 
continuera à avancer la tête haute 
parmi les nations.

Rôle des établissements universitaires et de recherche 
dans l’accompagnement des collectivités locales

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Bidari, 
a souligné, jeudi à Bechar 
l’importance du rôle des 
établissements universitaires 
et de recherche, dans 
l’accompagnement des 
collectivités locales en termes 
de développement socio-
économique.
‘’L’université ‘Tahri Mohamed’ 
de Bechar (UTHM) à l’instar 
des autres établissements 
universitaires et de recherche du 
pays, doit être un établissement 
de proximité ouverte sur son 
environnement et au service des 
collectivités locales dans le but 
de contribuer au développement 
socioéconomique”, a indiqué le 
ministre lors d’une exposition 
des œuvres innovantes 
réalisés au sein des différentes 
facultés de cet établissement 
de l’enseignement supérieur, 
dans le cadre de sa visite dans 
la wilaya, accompagné des 
autorités locales.
Ces projets de recherche, 
réalisés en vertu de l’arrêté 
interministériel n 12-75 portant 
projet “Diplôme-Start-up” à 
travers la mise en place de 
l’incubateur de l’université 

de Bechar, ont permis à 109 
étudiants de concrétiser leurs 
mémoires de fin d’études de 
licence et master dans plusieurs 
domaines économiques et 
scientifiques, pouvant contribuer 
à l’essor économique et social 
des collectivités locales, selon 
la responsable de l’incubateur, 
Ikram Baghdadi.
Le membre du gouvernement 
qui s’est rendu auparavant 
au chantier de réalisation et 

équipement de la nouvelle 
faculté de médecine de 2.000 
places doté d’une enveloppe 
de plus de deux (2) milliards 
de DA et dont la réception est 
prévue en mars 2024, a été 
attentif aux explications fournies 
sur ce projet qui accuse un taux 
d’avancement physique estimé 
à 55%.   Le ministre a, à cette 
occasion, donné des instructions 
pour respecter les délais de 
livraison de cette structure de 

formation du personnel médical 
destiné à renforcer les structures 
de santé tant de la wilaya de 
Bechar, que celles du Sud-ouest 
du pays.
M Bidari, s’est enquis de l’actuelle 
faculté de médecine de l’UTMB, 
qui totalise 294 étudiants inscrits 
de la 1ère à la 7ème année, 
dont 42 médecins-résidents, 
encadrés par 33 enseignants qui 
seront prochainement renforcés, 
en application des directives 

du premier responsable du 
département ministériel.
Le ministre a, dans le cadre de 
sa tournée, inspecté la nouvelle 
cité universitaire pour filles de 
1000 places au pôle université 
de Lahmar, réalisée et équipée 
au titre du programme sectoriel 
avec un cout de 996 millions de 
DA.
A l’école normale supérieure 
(ENS) de Bechar, le ministre 
a procédé à l’inauguration 
officielle du bureau local de la 
stratégie numérique qui a déjà 
à son actif la numérisation des 
services de l’ENS, exécution des 
programmes de numérisation du 
ministère de tutelle, aussi connu 
sous l’appellation de Schéma 
directeur de numérisation (SDN).
En outre, le ministre a inauguré 
la maison de l’intelligence 
artificielle (IA) et qui aura comme 
mission le développement des 
programmes initiés par les 
étudiants et chercheurs dans ce 
domaine.
Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique présidera, au terme 
de sa visite de travail dans la 
wilaya de Bechar, une séance de 
travail avec les membres de la 
famille universitaire.
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500 types de médicaments acquis pour renforcer le stock 
de la PCH et des pharmacies des hôpitaux

infrastructures : 
Les efforts consentis ont permis au pays de réaliser 

une “percée”

Le directeur général de la 
Pharmacie centrale des 
hôpitaux (PCH), Samir 

Farhat, a annoncé l’acquisition 
de 500 types de médicaments 
pour renforcer le stock de la PCH 
et des pharmacies des hôpitaux, 
notamment celles ayant connu 
une pression ces derniers jours, 
assurant que les pouvoirs publics 
ne ménagent aucun effort pour 
garantir les moyens financiers 
nécessaires aux soins.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Farhat a affirmé que la PCH avait 
acquis “500 types de médicaments 
pour renforcer le stock de la PCH 
et les pharmacies des hôpitaux, 
notamment celles qui ont connu 
une pression”, insistant sur les 
médicaments entrant dans le 
cadre de l’anesthésie et destinés 
aux opérations chirurgicales.
Selon M. Farhat, la “pression” 
enregistrée s’explique par la 
reprise des activités médicales 
après la Covid-19 notamment 
dans les services de chirurgie 
en général et le traitement de 

nouveaux cas de malades d’où la 
cadence accrue des activités au 
niveau des services en question.
La PCH “a tracé un programme 
proactif conformément aux 
demandes des établissements 
hospitaliers pour l’acquisition 
de plusieurs médicaments dont 
ceux utilisés en anesthésie selon 
les besoins programmés, mais 
ces demandes dépassent souvent 
la quantité acquise en raison des 
nouveaux cas enregistrés d’où la 
pression sur les médicaments”, 

a-t-il expliqué.
Le responsable a évoqué “la 
fourniture de médicaments 
entrant dans le cadre du 
nettoyage des veines des malades 
atteints de cancer, qui suivent 
une chimiothérapie au cours 
de cette semaine”, indiquant 
avoir “demandé au ministère de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique d’encourager 
la production locale de ce type 
de médicament au cours des 
prochaines années”.

 Le responsable a souligné que le 
problème des ruptures de certains 
médicaments anti-cancereux 
“ne se pose pas”, néanmoins 
en vue d’une amélioration de 
prise en charge des patient 
“nous œuvrons à assurer un 
autre type, en occurrence les 
médicaments innovants”, 
ajoutant que les laboratoires 
producteurs de ce types des 
médicaments “ont répondu à 
notre demande en termes de 
durée d’approvisionnement, mais 
aussi de prix”.
Des bons de commandes seront 
signés dans les délais impartis 
pour les livrer aux établissements 
hospitaliers prochainement, a-t-il 
ajouté.

 Une plateforme numérique 
pour la gestion des demandes 
et le stock des médicaments

Par ailleurs, M. Farhat a annoncé 
que dans le cadre de l’opération 
de numérisation, le PCH a lancé 
une plateforme numérique pour 
gérer les demandes durant ce 
mois après la facilitation d’accès 

aux établissements hospitaliers, 
relevant que malgré une réticence 
au début, le nombre de demandes 
électroniques a enregistré une 
hausse graduelle pour atteindre à 
présent 600 demandes.
Le PCH veille à passer à une 
deuxième étape en matière 
de numérisation, à savoir 
l’amélioration de la gestion 
des stocks des établissements 
hospitaliers pour assurer tous 
les types de médicaments et 
créer une opération de solidarité 
entre ces établissements et éviter 
certaines ruptures enregistrées 
dans certains médicaments de 
temps en temps ainsi que le 
surstock pour autres.
Cette opération permettra de 
garantir un bon suivi de gestion 
des médicaments au niveau des 
établissements hospitaliers et 
lutter contre le gaspillage à travers 
le transfert des médicaments 
avant la date de péremption d’un 
établissement hospitalier à un 
autre en cas de besoin.

Le ministre des 
Travaux publics et des 
Infrastructures de base, 

Lakhdar Rakhroukh a affirmé, 
jeudi à Alger, que les efforts 
consentis dans les infrastructures 
avaient permis au pays de réaliser 
“une percée”, mettant l’accent 
sur l’impératif d’adopter un 
plan d’action “prometteur” pour 
relever les défis futurs.
Auditionné par la commission 
de l’habitat, d’équipement, 
de l’hydraulique et de 
l’aménagement urbain de l’APN 
sur la stratégie, les programmes 
et les réalisations du secteur, le 
ministre a précisé que “les efforts 
consentis au niveau national dans 
le domaine des infrastructures 
nous ont permis de réaliser une 
percée”, insistant sur l’impératif 
“d’adopter un plan d’action 
prometteur pour relever les défis 
futurs et répondre aux attentes 
des citoyens en matière de 
facilitation de la circulation des 
personnes et des marchandises”.
Concernant la situation financière 
du secteur, M. Rakhroukh a 
indiqué que la valeur globale du 
programme d’investissement en 
cours jusqu’à mars 2023 dans 
divers domaines du secteur 
s’élève à plus de 2951 milliards 
de DA dont près de 154 milliards 
de DA ont été enregistrés dans le 
cadre de la loi de finances 2023.
La plus grande part de cette valeur 
revient au domaine des voies 

ferroviaires (+1585 milliards de 
DA), suivi des routes (+1140 
milliards de DA), l’infrastructure 
maritime (+194 milliards de DA) 
et l’infrastructure aéroportuaire 
(près de 31 milliards de DA).
Plus précis, concernant les voies 
ferroviaires (1585 milliards de 
DA), le ministre a indiqué que 
le programme d’investissement 
en cours dans ce domaine a 
enregistré 918 milliards de DA 
en cours de réalisation, 272 
milliards de DA “sous entraves” 
et 394 milliards de DA “ont été 
gelés”.
Quant aux routes (1140 
milliards de DA de la totalité 
du programme), le ministre a 
indiqué que 893 milliards de 
DA sont en cours de réalisation, 
le reste “sous entraves” (102 
milliards de DA) ou “gelés” (145 
milliards de DA).
Le programme d’investissement 

en cours jusqu’au 23 mars 
2023 dans l’infrastructure 
aéroportuaire est en cours de 
réalisation pour la plupart (29 
milliards de DA), le reste sous 
entraves ou gelé.
En contrepartie, il y a une 
grande partie du programme 
d’investissement en cours dans 
l’infrastructure maritime “sous 
entraves”, soit 170 milliards de 
DA sur un total de plus de 194 
milliards de DA, le reste étant en 
cours de réalisation (24 milliards 
de DA) ou “gelé” (437 millions 
de DA).
Concernant la contribution du 
secteur des travaux publics 
et des infrastructures aux 
désengorgement de la circulation 
à Alger, M. Rakhroukh a rappelé 
que son secteur avait inscrit 18 
projets relatifs à la réhabilitation 
de nouvelle routes et axes, 
relevant que 10 projets ont été 

lancés.
Réception de plusieurs projets 

avant 2023
Par ailleurs, le ministre a annoncé 
la réception, fin juin, du tronçon 
restant de l’autoroute Est-Ouest 
à El-Tarf ainsi que la pénétrante 
de Bejaïa (Timezirt-Tekrietz), 
tandis que la réception du projet 
de la pénétrante de Mascara (Sig-
Hassine) est prévue en décembre 
prochain.
Il a également fait part de la 
réception durant l’année en 
cours de la rocade de Djendel, 
l’échangeur de Hannnacha et la 
pénétrante d’Oran.
L’autoroute reliant Zéralda et la 
2eme rocade sera réceptionnée 
en octobre prochain, alors que 
la pénétrante de Bejaïa sera 
réceptionnée avant la fin de 
l’année 2023.
La pénétrante de Djen Djen 
sera réceptionnée avant la fin de 

l’année alors que celle de Batna 
(Batna ville et Bir Chouhadsa)
sera réceptionnée en décembre.
Concernant l’infrastructure 
portière, le ministre a fait 
savoir que le secteur livrera 
avant la fin de l’année le projet 
d’abri de pêche, deux projets 
sur cinq de développement des 
infrastructures maritimes, ainsi 
que deux projets sur cinq de 
protection des sites des plages.
S’agissant du programme 
complémentaire (travaux 
publics) au profit de la wilaya de 
Khenchela, le ministre a fait état 
d’une valeur de 59,38 milliards 
DA dont 51 milliards DA pour les 
projets des voies ferrées et 8,38 
milliards da pour les routes.
11 opérations ont été inscrites 
pour la réalisation de 100 km de 
routes, deux ouvrages d’art. Les 
travaux ont été achevés alors que 
les autres projets seront achevés à 
la fin d’année.
Quant au programme 
complémentaire de 
développement au profit de la 
Tissemsilt, le ministre a rappelé 
que sa valeur s’élevait à 47,62 
milliards DA destinés à la prise 
en charge de 13 opérations. 
Des études ont été lancées 
pour certains projets alors que 
d’autres sont en phase d’octroi 
de marchés. Les travaux seront 
lancés avant la fin du premier 
semestre de 2023.
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ANNABA / VAgUe De CHAleUr

Les mares et les bassins d'eau 
un danger pour les citoyens

ANNABA / ASMiDAl

Distribution gratuite de 100 
tonnes d'engrais, de deuxième 
classe aux agriculteurs actifs

ANNABA

La DSP lance une mise en garde 
sur les dangers de la canicule 

ANNABA / FAiTS DiVerS

Un vieillard succombe à ses 
blessures après une chute dans 
un puits à la cité Boukhmira-2

Alors qu’on est à deux mois de 
la saison estivale, des cas de 
noyade ont été déjà annoncés 

sur tout le territoire national, par les 
services de la protection civile des villes 
côtières, lesquels  comptabilisent déjà 
les victimes sauvées ou non à la suite de 
leurs interventions. Les autorités locales 
interpellent les citoyens sur les risques 
de noyades dans les rivières, les retenues 
d'eau, les barrages et bassins d’eau. 
Cet appel est dédié surtout aux parents pour 
interdire à leurs enfants, de s’aventurer à 
se baigner dans les points d'eau dangereux. 
Tout comme les agriculteurs possédant des 
réserves d'eau pour l'irrigation qui ont été 
sommés de les clôturer pour éviter aux 
enfants de s'y introduire. Ces derniers ont 

été sommés d'accrocher des pancartes sur 
lesquelles il devra être mentionné : «Accès 
et baignade interdits». Aux parents, il leur 
est exigé d'accompagner leurs enfants de 
moins de six ans et de les surveiller lors 
de leur baignade dans les cours d'eau. Ces 
mesures préventives, qui coïncident avec 
la vague de chaleur observée ces derniers 
jours, visent à réduire le nombre de décès 
pouvant survenir à chaque saison estivale, 
et inculquer, en outre, aux jeunes une 
culture préventive susceptible de préserver 
leurs vies. Rappelons que la wilaya 
d’Annaba enregistre une vague de chaleur 
anormale, d’où l’apparition très fréquente 
d’accidents et de noyades dans les bassins 
et plans d'eau, auxquels recourent les 
enfants et adolescents pour se rafraîchir. 

Asmidal a distribué gratuitement, 
hier-matin, 100 tonnes d'engrais, 
de deuxième classe, au profit des 

agriculteurs actifs, à titre de contribution 
pour les aider et les encourager dans le 
processus de fertilisation des champs de 
tomates, des vergers d'arbres fruitiers. 
Par cette initiative, il leur a été distribué 
gratuitement de l'urée, qui est un engrais 
azoté de deuxième classe. Notons dans le 
même contexte que depuis des mois, les 
agriculteurs d’Annaba sont approvisionnés 
de cette substance produite dans une 
entreprise affiliée au complexe d’Oran, puis 

transférée à  Annaba par l'intermédiaire  
d’Asfetrade. Cette action vise à distribuer 
aux agriculteurs les engrais dans le but 
de renforcer la fertilisation de leurs terres 
et d’atteindre un meilleur rendement en 
légumes et tomates industrielles, visant 
la sécurité alimentaire.  Le processus de 
distribution a été réalisé dans les entrepôts 
de la société Asfertrade  dans la zone 
industrielle Pont Bouchet  à El-Hadjar. Le 
wali assisté de responsables  ont apprécié 
ce genre d’initiatives, souhaitant le voir 
se renouveler  compte tenu du coût élevé 
des engrais de toutes sortes, que beaucoup 
d'agriculteurs n’arrivaient pas à les 
acquérir.

Suite à la vague de chaleur de forte 
intensité qui sévit à Annaba, ces 
derniers jours, la direction de la santé 

et de la population d’Annaba met en garde 
les citoyens contre les risques d'exposition 
prolongée au soleil, et leur recommande 
d’éviter les sorties aux heures chaudes de 
la journée, notamment l'après-midi. 
Par ailleurs, le ministère de la santé a 
rappelé, aussi  un nombre de mesures 
indispensables à observer et de conseils 
préventifs en vue de sensibiliser la 
population sur la hausse sensible de 
la température que connaît le pays. Le 
ministère note, dans un communiqué, 
que « la population la plus vulnérable 
est constituée des jeunes enfants, des 
personnes âgées, ainsi que des personnes 
atteintes de maladies chroniques », 
précisant que les précautions à observer « 

consistent à fermer les volets et les rideaux 
des façades des logements exposés au 
soleil, maintenir les fenêtres fermées 
tant que la température extérieure est 
supérieure à celle de l’intérieur», selon 
notre source d’information.
En effet, selon l’avis des médecins 
spécialistes, l’exposition prolongée au 
soleil, particulièrement en période de 
canicule, peut avoir des conséquences 
néfastes, plus ou moins graves, et nuire 
à la santé des personnes âgées, malades 
chroniques, nourrissons et femmes 
enceintes. Cela peut aller d’une insolation  
à des troubles cardiaques. A cet effet, la 
direction de la santé recommande aux 
citoyens d'éviter de s’exposer au soleil 
et de ne le faire, qu’en cas de besoin 
impératif, de préférence tôt la matinée ou 
tard en soirée, de porter des vêtements 
légers et amples et de rester à l'ombre et à 
l'abri d'une exposition prolongée au soleil.

Un homme âgé de 78 ans a été 
retrouvé, la soirée du 28 avril 
du mois en cours, dans un état 

critique dans un puits  à la cité Boukhmira 
N°02 de la commune ‘’El Bouni’’, 
ont constaté des citoyens qui alerté les 
éléments de la protection civile et la Sûreté 
d’Annaba aux environs de dix-huit heures, 
signalant la chute d’un homme dans un 

puits, d’environ 2 mètres de profondeur. 
Vraisemblablement, la victime s’apprêtait 
à récupérer de l’eau du puits.
Arrivés sur les lieux, les agents de la 
protection civile  ont tenté sans succès de 
réanimer la victime qui a été évacuée dans 
un centre hospitalier, sauf que la victime 
a succombé quelques heures plus tard. 
Le corps de la victime a été transféré au 
service de la morgue de l’hôpital ‘’Ibn 
Rochd’’.
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Les habitants de la cité joinola  
réclament l’implantation d’un 
terrain de sport de proximité, 

afin de dynamiser cette activité dans 
leur localité en vue de permettre aux 
jeunes de s’épanouir et développer leurs 
capacités physiques et leurs talents et 
permettre ainsi le développement de leurs 
communes  qui manque d’infrastructures 
sportives de proximité,  d’aires de jeux et 
de distractions  pour les enfants .«Nous 
n’avons pas cessé de saisir les autorités 

locales pour attirer leur attention sur la 
nécessité de doter notre localité d’un stade 
de proximité, depuis des années, mais en 
vain. Un silence qui  ne cesse de pousser 
les jeunes de cette localité vers d’autres 
occupations malsaines en proie à l’oisiveté 
et la délinquance. Les résidents réitèrent 
leur sollicitation  auprès des responsables 
locaux, pour remédier à cette situation, 
afin d’améliorer un tant soit peu, leur 
cadre de vie. En attendant que la  situation 
s’améliore, les jeunes  continuent de 
prendre leur mal en patience.

L’eau minérale et les boissons 
gazeuses trop longtemps 
exposées au soleil représentent 

une véritable menace pour la santé 
d’autrui, notamment en cette période 
de chaleur où la demande est en nette 
augmentation, ce qui constitue des risques 
d’intoxication et infection intestinale 
pour les consommateurs. Sous le soleil, 
la chaleur permet à l’antimoine, un agent 
cancérigène, de se décomposer. A cet 
effet, les consommateurs doivent éviter 
d’acheter les palettes d’eau minérales ou 
encore les boissons gazeuses et autres jus 
auprès des magasins ne respectant pas les 
normes sanitaires lors du transport et de 
stockage. Il s’agit en fait de sensibiliser en 
premier lieu  les citoyens qui sont appelés 
à éviter l’achat de ces boissons,  et amener 
les commerçants et transporteurs d’eau 
minérale et de soda à respecter la chaine 

de froid.
Beaucoup de commerçants faisant 
fi des règles les plus élémentaires 
de conservations des boissons .Les 
consommateurs semblent ne pas 
attacher trop d’importance au danger de 
l’exposition des denrées alimentaires au 
soleil qui représente une véritable menace 
pour la santé Même durant le transport 
de ces produits, aucune précaution 
n’est observée, alors que l’eau et les 
boissons doivent être transportées dans 
des véhicules équipés et répondant aux 
normes . A cet effet, les consommateurs 
doivent éviter d’acheter les fardeaux d’eau 
ou encore les bouteilles de soda et autres 
jus auprès des magasins ne respectant pas 
les normes sanitaires lors du transport 
et de stockage. Il est ainsi recommandé 
de ne pas consommer l’eau minérale 
emballée dans ces bouteilles exposées à 
des températures élevées.
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ANNABA / ACCiDeNTS De lA rOUTe

Tendance vers la hausse, malgré  
les campagnes de sensibilisation

ANNABA/FAiTS DiVerS

Trois (3) personnes blessées 
dans une collision impliquant 
deux véhicules touristiques

ANNABA /APPrOViSiONNeMeNT

Malgré les stocks disponibles, 
ruée sur la semoule

ANNABA / CADre De Vie

Les habitants de la cité joinola 
réclament un stade de proximité

iNTOXiCATiONS AliMeNTAireS

Boissons gazeuses et eau 
minérale exposées au soleil… 

une menace pour la santé

Depuis le début du mois de 
ramadhan, les accidents de la 
route ne cessent de se multiplier 

et  le facteur humain demeure la cause 
principale de ces accidents, outre l’état 
des routes et des véhicules ainsi que 
l’environnement. En matière de prévention 
des accidents de la route, plusieurs 
campagnes de sensibilisation ont été 
organisées  au profit des usagers à l’effet de 
lever le pied sur la pédale d’accélération.  
La principale cause de ces accidents, 
selon notre même source, reste le défaut 
de maîtrise du véhicule, l’inadvertance 
des piétons et des conducteurs, l’excès 
de vitesse ou encore le non-respect de 
la priorité. S’y ajoute souvent l’état des 
véhicules d’où la pertinence des contrôles 
techniques «obligatoires» des véhicules, 
institués par les pouvoirs publics depuis 
quelques années. C’est évidemment le 
comportement des conducteurs et le 
manque de civisme observé tant chez 

le conducteur que le piéton, qui sont à 
l’origine des accidents.
Les accidents de la circulation constituent 
une problématique sociale, et une 
hémorragie économique entravant le 
développement du pays. C’est une 
hécatombe sur les routes qui fait des 
milliers de décès et blessés par an. Rien ne 
semble arrêter ce fléau malgré les multiples 
campagnes de sensibilisation et la sévérité 
des amendes infligées aux contrevenants 
de la route.

Trois (3) personnes ont été grièvement 
blessées dans un accident de la 
circulation, survenu, au niveau 

de la route Lamotta dans la commune 

d’Annaba, a-t-on appris du chargé de la 
communication de la Protection civile.
L’accident, s’est produit, avant-hier, dans 
ladite localité  suite à un télescopage violent 
entre deux (2) véhicules touristiques, qui 
a causé des blessures aux trois personnes 
à bord du véhicule, âgées entre 27 et 50 
ans, a indiqué le même responsable. Les 
blessés ont été transférés directement 
au CHU ‘’Ibn Rochd’’ pour recevoir les 
soins nécessaires tandis qu’une enquête 
a été diligentée par les éléments de la 
police judiciaire afin de déterminer les 
circonstances exactes de cet accident.

Malgré la disponibilité des produits 
alimentaires sur le marché local, 
on observe ces derniers jours, 

une ruée sur la semoule chez certains 
consommateurs dans certaines wilayas, 
notamment la wilaya d’Annaba. Selon un 
gérant d’une alimentation générale, “Nous 
n’avons pas compris les raisons de cet 
affolement”, s’exclame-t-il, insistant sur le 
fait que “l’approvisionnement du marché 
se fait le plus normalement du monde. 
Il n’y a aucune autre explication que 
l’hystérie qui a touché le consommateur 
et peut-être la spéculation provoquée 
délibérément par certains commerçants”. 
Pourtant la semoule est  disponible en 
stocks suffisants sur les étalages… Il faut 
dire que ce n’est pas la première fois que 
cette tension est signalée sur certains 

produits alimentaires, causant à chaque 
fois des perturbations dans le processus 
de distribution,  et une ruée sur les espaces 

de vente des grandes surfaces. Le climat 
de panique, alimenté à chaque fois par 
des rumeurs via les réseaux sociaux, est à 
l’origine de cette ruée.
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Les éléments du service 
régional de lutte contre 
le trafic illicite des 

drogues de la région Est, de la 
wilaya d’Annaba, ont réussi 
à mettre un terme à l’activité 
d’un réseau criminel, spécialisé 

dans le trafic illicite de drogue 
et procédé ainsi à l’arrestation 
de  deux individus âgés de 29 
et 30 ans, selon un communiqué 
qui parvenu à notre rédaction. 
L’opération a permis la saisie 
de 5kg de cannabis ainsi qu’un 
véhicule touristique et une moto 

utiliser dans le transport des 
produits illicites ainsi que deux 
téléphones mobiles. L’activité 
de ce réseau de malfaiteurs 
s’étendait à plusieurs wilayas de 
l’Est du pays. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des efforts 
déployés par les éléments de 

la sûreté de wilaya d’Annaba 
pour lutter contre le trafic de 
la drogue et des psychotropes. 
Les mis en cause ont été placés 
en garde à vue à la disposition 
de l’enquête menée sous la 
supervision du parquet général 
compétent. 

SerViCe régiONAl De lUTTe CONTre le TrAFiC De DrOgUeS  
Plus de 5kg de cannabis hors circuit et deux individus 

sous les verrous 

ANNABA / eNVirONNeMeNT  
La végétation forestière et les espaces verts  menacés  avec 
la hausse anormale des températures et  les pique-niques 

Le phénomène des 
incendies de forêt 
revient chaque année, 

malgré les nombreuses 

campagnes de sensibilisation 

opérées par les pouvoirs publics 

et notamment la protection 

civiles. En effet, avec l’arrivée 

du printemps et une hausse 

importante des températures 
de nombreuses familles 
seraient tentées par des sorties 
aérées, pour se rendre en plein 
cœur des  forêts et des espaces 
verts en vue d’organiser des 
pique-niques, allumant des 
barbecues au milieu des arbres 
et une végétation très dense, 
un danger que les visiteurs 
de la forêt ne semblent pas 

mesurer, pourtant plusieurs 
fois rappelés à l’ordre par les 
gardes forestiers et les services 
de sécurité qui organisent 

des rondes régulières dans 
les zones forestières. Outre 
le risque d’un sinistre à 
cause des barbecues, on note 
l’amoncellement des déchets 
en tous genres, comme des 
sachets et bouteilles en 
plastique et en verre. Tout cela 
constitue un danger permanant 
pour la survie du patrimoine 
forestier, sans parler des 

barbecues abandonnés par 
les promeneurs. Malgré les 
différentes campagnes de 
nettoiement organisées par les 
associations de défense et de 
protection de l’environnement, 
certaines forêts, dont celle  de 
Seraidi sont malheureusement 
toujours polluées par 
l’incivisme et la négligence de 
l’être humain. 
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BeJAiA / PrODUCTiON HAlieUTiQUe  
Plus de 3.000 t de poissons débarqués aux ports 

de Bejaia en 2022

Plus de 3310 tonnes de 
poissons, toutes espèces 
confondues, ont été 

débarquées dans les trois ports 
dédiés à la pêche que compte 
la wilaya de Bejaia durant 
l’année 2022, marquant une 
augmentation appréciable 
comparativement à la saison 
2021, qui a enregistré une 
capture de 2912 tonnes, selon 
la direction locale de la pêche et 
des ressources halieutiques.
L’augmentation de la 
capture du poisson est due 
“essentiellement” à “l’état 
favorable de la météo et de la 
mer” dont la persistance durant 
l’année dernière a permis aux 

pêcheurs de multiplier les 
sorties et d’assurer ainsi plus de 
prises, a expliqué le directeur du 
secteur Abdelkrim Boudjemai.
Le directeur a relevé qu’en 
automne dernier, et en raison 
du facteur météo favorable, 
“le poisson était relativement 
abandon et accessible à des prix 
relativement modestes”.
Sur les étals des poissonniers, 
il était aisé de trouver du 
poisson bleu, dont la sardine, 
la Boumechita, et la sawrelle, à 
moins de 500 dinars le kilo, ou 
du poisson blanc, notamment 
le rouget, le gros yeux, voire 
même le merlan et la crevette 
Blanchette, frétillant à peine au-

dessus de 1.000 dinars le Kilo.
Depuis le début de l’année, 
il a été néanmoins constaté 
une envolée des prix en raison 
d’une météo défavorable et dont 
l’impact a été la raréfaction du 
produit, est-il souligné.
La wilaya de Bejaia qui compte 
trois ports de pêches que sont 
Bejaia, Tala Ilef et Beni Ksila 
et quelques plages d’échouage 
d’envergure modeste, 
rassemble une flottille de 314 
embarcations dont 16 chalutiers 
et une centaine de petits 
métiers susceptibles lorsque les 
conditions s’y prêtent d’aller 
au-delà du cap de 4000 tonnes, 
selon les chiffres de la direction 

du secteur.
Par le passé, la région, avec 
un équipement moindre, a 
déjà affiché “des performances 
nettement meilleures” 
atteignant par moments des 
stocks annuels de plus de 7.000 
tonnes avant de s’effondrer 
jusqu’à 2.000 tonnes au début 
des années 2000, rappelle la 
même source.
Avec l’entrée en production des 
élevages aquacoles qui vont 
générer un stock de poisson, 
notamment de la dorade, de 275 
tonnes, il est attendu, d’ici la fin 
de l’année, voire d’ici le mois de 
juin prochain, une production 
pouvant atteindre 1.000 tonnes, 

selon les prévisions de la 
direction de la pêche.
A noter, 14 cages, 
empoissonnées à l’aide de 3,2 
millions d’alevins en 2022, vont 
entrer en production au cours de 
l’année 2023 et vont renforcer 
l’arrivage sur le marché par 
une quantité complémentaire 
“très appréciable” de poissons, 
“pouvant atteindre le tiers des 
captures actuelles”, a souligné 
M. Boudjemaiai.
Le directeur qui a estimé la 
production de loup de mer à 70 
tonnes en 2023, a souligné la 
mise en service prochainement 
d’un élevage d’huitre de 
300.000 naissains.

TiZi-OUZOU  
Ouverture du salon du livre “Mouloud Mammeri” d’Ath Yanni

La 3e édition du Salon 
du livre “Mouloud 
Mammeri” d’Ath Yanni, 

au Sud de Tizi-Ouzou, organisé 
par l’Association culturelle 
Loisirs de Jeunes (ACLJ) de 
cette localité, s’est ouvert 
jeudi avec la participation de 
nombreux auteurs et d’éditeurs.
Plus d’une centaine d’auteurs 
et d’une trentaine de maisons 
d’édition et de librairies 
prennent part à cette nouvelle 
édition, dédiée à l’écrivaine 

et poétesse Djouher Amhis 
Ouksel, qui s’étalera jusqu’à 
samedi.
Le Salon se veut une activité 
de proximité qui vise à 
promouvoir l’écriture et la 
lecture, notamment, chez les 
jeunes en travaillant à “éveiller 
leur curiosité et susciter leur 
engouement”, soulignent les 
organisateurs.
Abritée par la maison 
communale de jeunes 
“Keddache Ali”, la 

manifestation sera marquée par 
la tenue de plusieurs rencontres-
débats et conférences 
thématiques, animées par des 
écrivains et universitaires, 
outre des séances de ventes 
dédicaces et des ateliers de 
chants, de contes et d’écriture.
La première journée de cette 
manifestation est consacrée 
aux écrivains de la localité à 
travers la présentation de leurs 
livres ainsi qu’une table ronde 
sur la production littéraire en 

tamazight et deux autres, aux 
arts en général et aux prix 
littéraires.
D’autres activités, un récital 
poétique, une présentation d’un 

référentiel des écrivains de la 
localité et une présentation 
d’auteurs et de leurs œuvres 
sont, également, prévues au 
programme du Salon.(APS)



L’Afrique subsaharienne souffre d’un Internet trop cher

Divergences occidentales sur une adhésion 
de l’Ukraine à l’OTAN

Les Subsahariens paient 
des tarifs parmi les plus 
élevés au monde pour le 

Web mobile. Un phénomène qui 
pèse sur l’emploi et la réduction 
de la pauvreté, selon le monde 
fr.
Début avril, des consommateurs 
ivoiriens, outrés, ont lancé pêle-
mêle des pétitions et des appels 
au boycott. La raison de leur 
courroux ? Ni le prix des produits 
alimentaires – l’inflation 
touchant, comme beaucoup 
d’autres, ce pays d’Afrique de 
l’Ouest – ni ceux des carburants 
ou de l’électricité.
Les citoyens pestaient contre 
une hausse de fait des tarifs de 
l’Internet mobile, le téléphone 
étant la première source d’accès 
à la Toile sur le continent. Les 
trois opérateurs de Côte d’Ivoire 
(Orange, MTN et Moov) avaient 
diminué de concert le volume 
de données incluses dans les 
forfaits 4G, tout en maintenant 
leurs prix. La décision a 
finalement été suspendue par les 
autorités.
Ce n’est pas la première fois 
qu’une telle bronca éclate au sud 
du Sahara. En 2016, en Afrique 
du Sud, le hashtag #Datamustfall 
(« les données doivent diminuer 
») avait enflammé Twitter, tandis 
qu’une manifestation contre le 
coût d’Internet avait été interdite 
en 2018 au Bénin. Si le sujet est 
aussi épineux, c’est parce que 
le prix des données mobiles est, 
dans la région, parmi les plus 
chers du monde, en matière 
relative comme absolue. Bien 
loin des 2 % recommandés, 
les Africains dépensaient en 
moyenne plus de 9,5 % de leurs 

revenus bruts en 2021 pour 
s’acheter 1 gigaoctet, selon les 
données compilées de l’Alliance 
pour un Internet abordable, un 
groupe de lobbying soutenu par 
certains des mastodontes du Net.
En valeur absolue, le coût 
moyen du gigaoctet atteint 4,47 
dollars (4 euros) en Afrique 
subsaharienne, avec de très 
fortes disparités, contre 2,72 
dollars en Europe de l’Ouest, 
selon le Worldwide Mobile 
Data Pricing de 2022. L’Afrique 
du Nord, elle, affiche un 
tarif de 1,05 dollar. Certains 
pays subsahariens figurent 
parmi les records mondiaux 
: le Togo, la Namibie ou le 
Botswana dépassent les 10 
dollars le gigaoctet. A titre de 
comparaison, la France se situe 
à 0,23 dollar.
« Ce n’est pas un problème 
d’offre, mais de demande »
Pourquoi des coûts si élevés 
? Tout d’abord en raison de la 
taille réduite des marchés, plaide 
l’industrie. Si, dans les grandes 
villes, la classe moyenne 
ultraconnectée peut s’offrir 
les smartphones asiatiques qui 
inondent les échoppes et les 
forfaits prépayés qui vont avec, 
la « fracture numérique » reste 
très marquée, notamment dans 
les zones rurales.
D’après une étude de 2020 de la 
Banque mondiale, les trois quarts 
des Subsahariens n’utilisent 
pas du tout Internet. Soit parce 
qu’ils ne sont pas couverts 
par la 3G ou la 4G (ces zones 
blanches tendent à se réduire, 
touchant 17 % de la population 
aujourd’hui), soit parce qu’à 
partir de 40 dollars environ un 

smartphone reste inaccessible, 
soit parce qu’acheter des 
données reste hors du budget 
des ménages, détaille Angela 
Wamola, directrice Afrique 
subsaharienne de GSMA, 
l’association internationale des 
opérateurs télécoms.
 « Ce n’est pas un problème 
d’offre, mais de demande, 
insiste-t-elle, de ses bureaux 
surplombant l’un des plus 
effervescents quartiers de 
Nairobi, la capitale kényane. 
L’infrastructure est là, les 
investissements ont été faits 
(…)  Mais l’Internet mobile 
fonctionne comme un produit 
de grande consommation : si 
vous voulez baisser les prix, 
il vous faut plus de gens pour 
consommer le service. »
De son côté, l’analyste 
Thecla Mbongue, établie à 
Johannesburg pour le cabinet 
Omdia, précise que ces 
investissements, considérables 
au cours des vingt dernières 
années, ont été particulièrement 
coûteux. « Si l’on compare 
à de nombreuses régions du 

monde, les opérateurs télécoms 
africains n’ont quasiment pas pu 
s’appuyer sur des infrastructures 
historiques comme les systèmes 
filaires (…) en dehors des zones 
urbaines aisées. Ils ont ainsi 
dû partir de rien et tentent de 
rentabiliser leurs réseaux aussi 
vite que possible », poursuit-
elle, ajoutant que les prix 
reflètent également les coûts 
élevés de l’électricité, le manque 
de serveurs sur le continent ainsi 
que la fiscalité. Plusieurs Etats, 
dont l’Ouganda, ont notamment 
mis en place, puis parfois 
abandonné, des taxes sur les 
réseaux sociaux qui viennent 
s’ajouter aux forfaits.
Enjeu immense
L’Afrique subsaharienne a 
également souffert d’un manque 
de compétitivité dans les 
télécoms, avec des monopoles 
d’Etat qui ont débouché sur des 
tarifs élevés, relevait la banque 
panafricaine Ecobank dans 
une note de 2018. Les marchés 
se sont aujourd’hui ouverts, 
affirme Angela Wamola, mais 
y accéder reste, selon elle, 

cher pour les opérateurs, en 
raison notamment de licences 
d’exploitation de trop courte 
durée – « parfois cinq ans » – 
qui ne permettent pas d’amortir 
les investissements.
La situation semble cependant 
s’être améliorée ces dernières 
années. En 2021, le prix moyen 
du gigaoctet se situait à 6,44 
dollars en Afrique subsaharienne, 
selon le Worldwide Mobile Data 
Pricing, soit 2 dollars de plus 
qu’en 2022.
L’enjeu est immense, l’accès 
à Internet ayant un impact 
considérable sur la réduction 
de la pauvreté. Applications et 
autres plates-formes permettent à 
un fermier de vendre ses récoltes 
à temps et au meilleur prix, à 
un commerçant d’atteindre de 
nouveaux clients, tandis que 
la Toile offre aux étudiants des 
ressources pour leurs travaux. 
« Elargir l’accès à Internet 
signifie créer des millions 
d’opportunités d’emplois », 
notamment pour les jeunes, 
déclarait en 2019 Makhtar 
Diop, alors vice-président de la 
Banque mondiale.
Selon une étude menée par 
cette institution avec GSMA 
au Nigeriaet datée de 2020, la 
proportion de foyers en situation 
d’extrême pauvreté se réduit de 
7 % après au moins deux années 
d’accès à Internet. A l’échelle 
d’un pays comme ce géant 
d’Afrique, première population 
du continent, « cela correspond 
à sortir environ 2,5 millions de 
personnes de l’extrême pauvreté 
», et ce particulièrement dans 
les zones rurales, soulignait la 
Banque mondiale.

Les membres de 
l’Alliance réfléchissent à 
des garanties de sécurité 

pour l’Ukraine, en prévision du 
sommet de Vilnius, programmé 
en juillet, selon le monde fr.
Le problème des promesses, 
même vagues, est qu’elles 
engagent votre crédibilité. Un 
spectre traverse les capitales 
occidentales : le point 23 du 
communiqué publié au terme 
d’un sommet de l’OTAN à 
Bucarest, en avril 2008. Après 
de longues négociations entre 
alliés, un engagement de 
principe avait été consenti, mais 
sans calendrier contraignant 
: « L’OTAN se félicite des 
aspirations euro-atlantiques de 
l’Ukraine et de la Géorgie (…). 
Aujourd’hui, nous avons décidé 
que ces pays deviendraient 

membres de l’OTAN. » Quatre 

mois plus tard, l’armée russe 

intervenait en Géorgie, qui 

perdait 20 % de son territoire.

Quinze ans ont passé. La guerre 

en Ukraine déclenchée par 

le Kremlin en février 2022 a 

redonné à l’Alliance le sens 
de sa mission. Mais, alors que 
Kiev envisage une prochaine 
contre-offensive, les diplomates 
occidentaux sont confrontés à 
un choix stratégique. Il sera dans 
tous les esprits lors du prochain 
sommet de l’OTAN, à Vilnius 

(Lituanie), en juillet. Après la 
Finlande, devenue récemment 
le 31e membre de l’Alliance, 
et en attendant la Suède, que 
la Turquie bloque encore dans 
l’antichambre, quelle place 
réserver à l’Ukraine ? Celle 
d’éternelle zone tampon, 
comme avant la guerre ? Faut-
il imaginer un renoncement 
tacite de Kiev à la Crimée et 
à une partie du Donbass, en 
échange d’un arrimage ferme à 
l’Occident ? Mais sous quelle 
forme ?
Candidate officielle à l’Union 
européenne (UE) depuis juin 
2022, l’Ukraine est encore 
loin de ce cercle désiré. 
Les estimations pour sa 
reconstruction dépassent les 
410 milliards de dollars (371, 42 
milliards d’euros). Pour l’heure, 

Varsovie et les pays baltes 
militent pour une adhésion 
de leur voisin à l’OTAN. Les 
Etats-Unis s’y montrent les 
plus hostiles, suivis de près 
par l’Allemagne. L’Elysée, de 
son côté, adopte une approche 
ouverte. Emmanuel Macron 
cherche une équation permettant 
de rapprocher les positions. 
Deux Europe divergent, par 
leur histoire et par leur lecture 
géopolitique du moment. « 
Seule l’Alliance transatlantique 
est la réponse au spectre de 
l’impérialisme, du colonialisme 
et du nationalisme », résumait à 
Washington le premier ministre 
polonais, Mateusz Morawiecki, 
le 11 avril. La ferveur atlantiste 
de la Pologne dépasse souvent 
ses propres engagements 
européens.
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Turquie 
Erdogan, souffrant, à l’arrêt pour le troisième jour consécutif

Pauvreté, climat 
Macron veut davantage de subventions 

pour les pays les plus démunis

Violents combats au Soudan malgré 
une prolongation de la trêve

Aux prises avec un 
virus intestinal, le 
président turc Recep 

Tayyip Erdogan a mis sa 
campagne électorale sur pause 
pour la troisième journée 
consécutive vendredi, à seize 
jours d’élections présidentielle 
et législatives qui s’annoncent 
disputées.
Le chef de l’Etat, 69 ans 
dont vingt au pouvoir, a été 
contraint de s’exprimer par 
visioconférence en fin d’après-
midi depuis le palais présidentiel 
d’Ankara pour l’inauguration 
d’un pont à Adana (Sud).
M. Erdogan a annulé tous ses 
déplacements depuis mardi soir, 
dont l’un pour l’inauguration 

très attendue jeudi de la première 
centrale nucléaire de Turquie, au 
cours de laquelle il n’a pu délivrer 
qu’une simple intervention par 
visioconférence, les traits tirés.
“Il va bien. Les effets de sa 

gastro-entérite ont diminué. Il 
veut reprendre son programme 
au plus vite”, a affirmé jeudi 
après-midi le ministre turc de la 
Santé, Fahrettin Koca.
La présidence turque n’a pas 

donné davantage d’informations 
depuis, ni précisé si le chef de 
l’Etat pourrait tenir son grand 
meeting prévu dimanche à 
Ankara, à deux semaines jour 
pour jour du double scrutin.
Recep Tayyip Erdogan avait 
été contraint mardi soir 
d’interrompre une interview en 
direct à la télévision, au milieu 
d’une question d’un journaliste.
Le chef de l’Etat, teint pâle, 
était réapparu à l’antenne 
un quart d’heure plus tard 
avant d’écourter l’entretien, 
expliquant avoir attrapé une 
“grippe intestinale”.
L’épisode tombe mal pour le 
président turc, qui comptait 
aligner deux à trois meetings 

quotidiens dans la dernière ligne 
droite avant le 14 mai.
Son principal opposant, Kemal 
Kiliçdaroglu, a enchaîné deux 
meetings vendredi, à Giresun 
(Nord-Ouest) et Kocaeli (Nord-
Ouest).
A la tête d’une alliance réunissant 
six partis de l’opposition, M. 
Kiliçdaroglu est donné en 
bonne posture face au président 
Erdogan par la plupart des 
sondages.
Vendredi, le parti de gauche 
prokurde HDP, troisième force 
politique turque, a appelé ses 
partisans à voter en faveur de 
M. Kiliçdaroglu, un soutien 
susceptible de favoriser son 
élection.

Le président français 
Emmanuel Macron veut 
que les pays les plus 

pauvres reçoivent davantage de 
subventions, plutôt que des prêts, 
dans le Nouveau pacte financier 
mondial qu’il entend conclure au 
sommet de Paris en juin.
“Les pays les plus pauvres ont 
besoin de plus de subventions 
et non de prêts ou d’argent privé 
qui de toute façon ne va pas vers 
eux”, a-t-il expliqué vendredi 
par visioconférence au sommet 
Global Citizen Now sur les défis 
de la planète organisé à New 
York.
“Nous avons besoin d’une 
nouvelle approche”, “pays par 

pays”, avec pour chacun d’entre 
eux un “contrat”, a-t-il expliqué, 
assurant que le sommet 
débouchera sur des résultats 
“très concrets”.
Ce sommet, qui aura lieu les 
22 et 23 juin, vise à poser les 
bases d’un système financier 
international “plus réactif, plus 
juste et plus solidaire”, selon 
l’Elysée.
Les travaux préparatoires sont 
co-présidés par l’Inde, à la tête 
cette année du club des pays 
du G20. L’Afrique du sud, le 
Brésil, la Zambie et l’Indonésie 
sont aussi partie prenante 
aux préparatifs, ainsi que La 
Barbade.

Emmanuel Macron espère 
que la Chine s’engagera dans 
ce Nouveau Pacte financier 
mondial, avec une politique de 
prêts en Afrique plus soucieuse 
des niveaux soutenables 
d’endettement et davantage axée 
sur le développement durable.
Le FMI et la Banque mondiale 
ont depuis 1945 pour 
mandat d’assurer la stabilité 
macroéconomique mondiale et 
d’investir dans les pays les plus 
fragiles.
Mais le monde a beaucoup 
changé depuis avec l’émergence 
de nouveaux acteurs majeurs, 
comme la Chine, l’Inde et le 
Brésil, et de nouveaux défis, de 

la protection de la biodiversité à 
la lutte contre le réchauffement 
climatique, qui nécessitent une 
nouvelle approche, selon Paris.
Le sommet vise à aborder tous ces 

sujets collectivement en amont, 
en réunissant gouvernements, 
organisations internationales et 
les entreprises présentes sur ces 
enjeux.

De violents combats se 
poursuivent vendredi à 
Khartoum et au Darfour, 

malgré une prolongation de la 
trêve au Soudan entre l’armée 
et les paramilitaires engagés 
dans une guerre pour le pouvoir 
ayant fait plus de 500 morts en 
près de deux semaines.
A El-Geneina, chef-lieu du 
Darfour-Ouest, 74 personnes 
ont été tuées durant les deux 
premiers jours de combats 
lundi et mardi, a rapporté le 
syndicat des médecins dans un 
bilan provisoire, les morts des 
derniers jours n’ayant pu être 
comptabilisés dans la mesure 
où l’ensemble des hôpitaux sont 
“hors service”.
A travers tout le pays, “le 
système de santé est au bord de 
l’effondrement total” et “12 000 

patients souffrant d’insuffisance 
rénale pourraient mourir faute 
de dialyse”, alerte le syndicat.
Dans la nuit de jeudi à vendredi, 
l’armée du général Abdel Fattah 
al-Burhane et les Forces de 
soutien rapide (FSR) du général 
Mohamed Hamdane Daglo ont 
accepté de prolonger pour 72 
heures la trêve, conclue sous 
l’égide des Etats-Unis, mais 
qui n’a quasiment jamais été 
respectée.
“Les violations du cessez-le-feu 
ne signifient pas son échec”, a 
déclaré vendredi à la presse le 
porte-parole du département 
d’Etat, Vedant Patel.
A Khartoum, frappes aériennes 
et tirs antiaériens ont retenti près 
du quartier général de l’armée, 
rapportent des témoins à l’AFP.
Au Darfour, “la situation est 

toujours très tendue”, raconte 
un habitant d’El-Geneina. “Les 
marchés ont été pillés et il n’y a 
plus de nourriture.”
Selon lui, plusieurs immeubles 
et des camps de déplacés ont été 
“gravement endommagés” et 
l’électricité est “coupée depuis 
lundi”.
«Mercenaires»
Avocats et médecins tirent la 
sonnette d’alarme pour cette 
région frontalière du Tchad. A 
El-Geneina, des combattants ont 
sorti “mitraillettes, mitrailleuses 
lourdes et machines de tirs 
antiaériens” et “tirent des 
roquettes sur des maisons”, 
rapporte l’ordre des avocats du 
Darfour.
“Burhane et Hemedti doivent 
immédiatement arrêter cette 
guerre stupide qui se fait sur le 

dos des civils”, a-t-il exhorté.
L’ONU indique que “des 
armes sont distribuées” aux 
civils. Son Haut-Commissariat 
aux droits de l’homme a 
prévenu que le conflit ravivait 
des affrontements ethniques 
au Darfour-Ouest, se disant 

“préoccupé” par le “climat 
d’impunité généralisée”.
Quelque 50 000 enfants 
“souffrant de malnutrition 
aiguë” y sont privés d’aide 
alimentaire, avertit l’ONU qui 
a suspendu ses activités après la 
mort de cinq humanitaires.
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Quatorze ans après sa 
première et unique 
participation, l’Algérie 

signe son retour à la CAN U17, 
en évoluant dans le groupe A 
en compagnie du Sénégal, de la 
Somalie et du Congo.
La bande à Remane a la possibilité 
ce soir d’entrée convenablement 
dans le tournoi en affrontant la 
formation somalienne, dont c’est 
la première participation. Avec 
un effectif assez équilibré et 
meilleur que celui qui s’est offert 
la coupe arabe l’automne dernier, 
nos cadets devront glaner tous les 
points de cette rencontre, d’autant 
que dans le groupe la présence du 

Sénégal et des Congolais peut 
constituer une menace, et même 
si Remane s’est dit méfiant face 
à ces Somaliens, il n’en demeure 
pas moins qu’il a les armes 
qu’il faut pour battre ce premier 
adversaire.

Contres
Auteur de quelques exploits en 
phase de qualification, la Somalie 
se présente en tant qu’outsider, 
cette équipe qui ne semble 
pas inquiéter les participants 
dispose toutefois de quelques 
caractéristiques qui peuvent 
inquiéter l’EN, notamment 
grâce à son jeu fait de contres 
très rapides. Les Somaliens  se 

basent sur 2 attaquants très vifs 
et sur une transition défense-
attaque qui peut leur permettre 
d’être rapidement dans le camps 
adverse, d’où la nécessité de faire 

attention en défense, le staff a 
préparé ses joueurs en fonction 
de ce point, il reste confiant, car 
les derniers matches contre le 
Burkina auront été positifs, le 

groupe a bien répondu et s’est 
montré prêt à assumer ce lourd 
fardeau.
L’EN ne lâchera pas l’objectif 
initial tracé par le staff : aller 
en demi-finale pour prendre 
une place en Coupe du monde, 
il faudra donc passer ce tour et 
les quarts de finale, un total de 
4 matches où les camarades du 
gardien Mastias devront faire 
preuve d’assiduité s’ils veulent 
atteindre le premier objectif, et 
pourquoi pas le 2e le plus dur, 
celui de triompher et gagner un 
2e trophée de suite dans cette 
catégorie, pour l’Algérie.

L’attaquant algérien, qui 
a du mal à se distinguer 
sur le terrain de l’AC 

Ajaccio, fait beaucoup parler 
ces derniers mois par ses écarts 
disciplinaires.
Pour la deuxième fois en l’espace 
d’un mois, Youcef Belaili rentre 
à Oran sans l’autorisation de son 
employeur, après avoir fermé les 
yeux sur le retour tardif de son 
attaquant algérien au lendemain 
des deux matches joués avec 
la sélection nationale contre le 
Niger. D’après l’Equipe citant 
des témoignages, Youcef Belaili a 
été aperçu mardi soir  à l’aéroport 
Napoléon-Bonaparte et serait 
actuellement à Oran. C’est la 
deuxième fois qu’il disparaît ; 
la première fois, il avait prétexté 
une blessure aux adducteurs, 
avec échographie envoyée de son 
smartphone à l’appui. Alors que 
son entraîneur Olivier Pantaloni 
l’a défendu publiquement la 
semaine passée, cette fois, l’ACA 
a décidé de sévir en engageant 
une procédure disciplinaire à 
l’encontre de l’enfant terrible du 
football algérien.

Il a annoncé le décès 
de son oncle

Après cette nouvelle sortie 
du joueur, le divorce semble 
inéluctable entre les deux parties. 
Ce vendredi, l’AC Ajaccio a 
publié un communiqué pour 
annoncer l’ouverture d’une 
procédure disciplinaire. Il n’est 
pas seulement reproché à Youcef 
Belaili d’être rentré en Algérie 
sans prévenir, mais aussi de s’être 
mal comporté avec les supporters 
à l’issue du dernier match 
ACA Ajaccio - Stade Brestois 
(0/0). « Un comportement 
inapproprié condamné avec 
la plus grande fermeté. Au 
regard de ces faits fautifs, une 
procédure disciplinaire est en 
cours », précise le club corse dans 
son communiqué. Par ailleurs, 
certainement pour se justifier, 

Youcef Belaili a informé les 
abonnés de so compte Instagram 
que sa famille est endeuillée par 
le décès de son oncle. Mais du 
côté de la direction d’Ajaccio, on 
n’est pas dupe. Pour elle, avant 
de prendre l’avion, le joueur 
devait dans ce cas, demander une 
autorisation. Malheureusement, il 
ne l’a pas fait. Comme l’indique 
le communiqué du club corse, il 
encourt une sévère sanction.

Il ne laissera pas de bons 
souvenirs en France

Après avoir décidé de rentrer en 
Algérie sans prévenir, Youcef 
Belaili s’est grillé en France. Déjà 
quand il était plus jeune, il avait 
forcé le SCO Angers à résilier 
son contrat en prétextant qu’il n’a 
plus la tête pour rester dans une 
équipe où l’entraineur de l’époque 

Stéphane Moulin ne le faisait 
pas jouer en équipe première. 
Après cette mésaventure au 
SCO Angers, des circonstances 
atténuantes lui furent accordées. 
Il décide au printemps 2022 de 
retourner en France en signant 
au Stade Brestois avec l’objectif 
de soigner son image un peu 
écorchée en France, après sa 
première expérience au SCO 
Angers. Hélas, l’aventure en 
Bretagne ne s’était pas bien 
terminée aussi. Une aventure 
qui a pourtant bien été entamée 
avec 3 buts et 2 passes décisives. 
Il a participé au maintien du 
club breton en Ligue 1 qui lui 
a proposé un nouveau contrat 
l’été dernier, un contrat de courte 
durée (une saison). Mais surprise, 
au bout de quelques mois, Belaili 

exprime le souhait de quitter Brest 
en prétextant qu’il vivait mal 
l’éloignement de sa petite famille 
restée en Algérie à cause du visa 
qu’elle n’a pas obtenu. Fracassé 
par la presse française après 
ce départ impromptu, Youcef 
Belaili a démenti les faits qu’on 
lui reprochait à Brest à travers un 
communiqué publié sur le site de 
la FAF. « Certains ont voulu salir 
mon image en m’accusant d’actes 
répréhensibles que j’ai d’ailleurs 
battus en brèche avec preuves à 
l’appui », se défend l’attaquant 
passé par le MCO, l’USMA et 
l’EST. Couvé par le club corse 
et son jeune directeur sportif 
Johan Cavalli, qui savait, avant 
son recrutement, que Belaili est 
une personne qui a besoin d’être 
aimée et de se sentir indispensable 

pour fournir un bon rendement, 
a joué le jeu en étant aux petits 
soins avec lui. Fermant les yeux 
sur ses écarts disciplinaires, après 
l’avoir longuement soutenu de 
crainte de voir le groupe éclaté 
car ses coéquipiers à l’ACA ne 
supportent pas les passe-droits 
accordés à Belaili, la direction 
ajaccienne ne va pas passer 
l’éponge cette fois-ci. Ce qui 
sonne la fin de l’aventure de 
Belaili à l’ACA qui, au vu de 
son mauvais classement (avant-
dernier), va droit vers la Ligue 2.

Belmadi continuera-t-il à le 
soutenir ?

Malgré  ses déboires incessants 
dans tous les clubs où il est passé 
depuis le sacre à la CAN 2019, 
que ce soit à Al Ahly Djeddah, 
Qatar SC, Brest et Ajaccio, Youcef 
Belaili a toujours pu compter sur 
le soutien de Djamel Belmadi. 
L’attaquant formé au MCO doit 
sa résurrection au sélectionneur 
national qui l’a sorti de la spirale 
négative dans laquelle il s’était 
embourbé après sa suspension de 
4 ans, qui a été réduite de moitié 
alors qu’il jouait à l’USMA. 
Belmadi avait, rappelons-le, 
exigé, avant de s’engager avec 
la FAF, de son ancien président  
Kheireddine Zetchi le retour en 
sélection nationale de Belaili 
qui était blacklisté. Lle coach 
national n’avait pas tort puisque 
son attaquant a répondu sur 
le terrain en accomplissant de 
belles prestations, notamment à 
la CAN 2019 dont il fut l’un des 
grands artisans de la consécration 
finale. Des prestations qui ne sont 
plus les mêmes depuis quelque 
temps, ajoutées à ses démêlés 
avec ses clubs, on commence à 
s’interroger si Djamel Belmadi le 
soutiendra encore. S’il ne finit pas 
la saison avec l’AC Ajaccio, mais 
il est certain qu’il ne sera pas dans 
la liste de l’EN pour les matches 
de juin.

Algérie-Somalie : 
Que la fête commence

Belaili-AC Ajaccio : 
divorce en cours
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Un cador de Premier League veut sauter sur la belle 
affaire N’Golo Kanté

Mercato :
Jude Bellingham a enfin choisi son futur club

Alors qu’Arsenal est en 
train de passer à côté 
du titre de Champion 

d’Angleterre, la direction des 
Gunners se penche déjà sur 
le mercato de l’été. L’une des 
priorités de Mikel Arteta se 
nomme : N’Golo Kanté.
Il y a encore quelques semaines, 
Arsenal continuait de rêver d’une 
fin de saison exceptionnelle avec 
le titre de Premier League à la clé. 
Leader solide du championnat 
anglais, la formation de 
Mikel Arteta enchaînait les 
victoires et gardait à distance 
un Manchester City de plus en 
plus impressionnant. Mais dans 
le sprint final, les Gunners ont 
fini par enchaîner les contre-
performances et ont été corrigés 
par City lors de la confrontation 
directe (4-1). De quoi perdre 
son avance et voir Manchester 

City seul maître de son destin 
en Championnat. Cette sortie de 
route d’Arsenal s’explique en 
partie par la baisse de régime de 
certains joueurs de l’effectif et 
notamment dans l’entrejeu.
Si les Gunners semblaient avoir 

des profils variés sur le front de 
l’attaque, le manque d’option au 
milieu de terrain a finalement eu 
raison des projets ambitieux de 
Mikel Arteta. Et le technicien 
espagnol sait déjà qu’il va devoir 
renforcer considérablement ce 

secteur lors du prochain mercato 
pour espérer faire bonne figure 
en Ligue des champions et en 
Premier League l’an prochain. 
Dans ce sens, la direction 
londonienne se penche déjà sur 
plusieurs profils pour la fin de 
saison et l’un d’entre eux revient 
avec insistance : N’Golo Kanté. 
Pour rappel, le Français arrive en 
fin de contrat cet été et n’a pas 
encore prolongé.

Le même coup qu’avec 
Jorginho

Selon les informations du 
Mirror, Arsenal espère réaliser 
le même coup qu’avec Jorginho 
concernant N’Golo Kanté. Les 
Gunners veulent profiter de la 
situation contractuelle et sportive 
de l’international français 
pour réussir à le convaincre de 
rejoindre l’autre club de Londres. 
Blessé plus de la moitié de la 

saison cette année, l’ancien de 
Leicester pourrait bien vouloir 
changer d’air pour repartir sur un 
nouveau cycle. Mikel Arteta, qui 
a toujours apprécié le joueur et 
son profil, estime qu’il serait une 
recrue parfaite pour son système 
de jeu.
Mais il faudra désormais attendre 
le choix du joueur qui était plutôt 
pour rester encore chez les Blues. 
En effet, comme nous vous le 
révélions, Chelsea avait réussi à 
trouver un accord avec le joueur 
de 32 ans pour une prolongation 
de contrat jusqu’en 2026 avec 
une probable option pour étirer le 
bail jusqu’en 2027. Mais le pour 
le moment, la décision n’a pas 
encore été officialisée. De quoi 
maintenir les espoirs d’Arsenal 
qui suit depuis bien longtemps ce 
dossier et qui espère profiter de la 
moindre faille pour attaquer.

Courtisé par les 
meilleures écuries du 
Vieux Continent, Jude 

Bellingham a enfin tranché. 
L’Anglais a choisi le club qu’il 
va rejoindre cet été 2023.
Le Real Madrid du futur. 
Ces dernières saisons, les 
Merengues recrutent de jeunes 
talents à fort potentiel afin de 
les intégrer au plus vite et qu’ils 
deviennent les stars de demain. 
Vinicius Junior est en train de 
prendre le pouvoir aux côtés 
de Karim Benzema dans le 

secteur offensif. Rodrygo monte 
aussi en puissance. Federico 
Valverde et Eduardo Camavinga 
confirment les espoirs placés 
en eux. Aurélien Tchouameni a 
fait bonne impression au départ 
avant d’avoir un coup de mou. 
Mais le club ibérique compte 
sur lui.
Tout ce petit monde sera rejoint 
par Endrick en 2024. Le crack 
brésilien viendra renforcer les 
rangs du Real Madrid, qui reste 
attentif à la situation de Kylian 
Mbappé ainsi qu’à celle d’Erling 

Haaland. Mais cela attendra 
visiblement 2024. Pour cet été 
2023, la priorité de Florentino 
Pérez et de ses équipes se 
nomme Jude Bellingham (19 
ans). Ce n’est pas un secret, 
le milieu de terrain anglais 
plaît beaucoup aux dirigeants 
espagnols.

Bellingham choisit Madrid
Mais ils ne sont pas les seuls 
à rêver de lui. Très longtemps, 
Liverpool a été cité comme un 
candidat très sérieux. Mais les 
Reds ont fait machine arrière, 

estimant qu’il ne serait pas 
très intelligent de mettre autant 
d’argent sur un seul joueur alors 
qu’ils ont des besoins à plusieurs 
postes. Le PSG a été mentionné. 
Chelsea, qui doit vendre cet 
été, et surtout Manchester City, 
qui compte un allié de taille 
avec Erling Haaland, sont les 
autres écuries sur le coup. Mais 
l’international anglais a fait son 
choix.
C’est ce qu’annonce AS ce 
vendredi. Après des mois de 
réflexion et de discussions avec 

les clubs intéressés, Bellingham 
a tranché en faveur du Real 
Madrid. Les négociations avec le 
Borussia Dortmund vont débuter 
dans les prochains jours. Les 
Madrilènes attendaient l’accord 
du joueur avant de se lancer avec 
le club allemand. Toutefois, AS 
ajoute que Florentino Pérez n’a 
pas l’intention de mettre plus 
de 120 M€. Un prix qui reste 
élevé, mais le BVB attend entre 
140 et 150 M€ selon la presse 
allemande. Madrid va devoir se 
montrer convaincant.
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gUerre eN UKrAiNe :
Accord européen pour les céréales, décret de Poutine… 

Ce vendredi 28 avril e vendredi 28 avril 
2023, des frappes 2023, des frappes 
russes ont fait au russes ont fait au 

moins 26 morts dans plusieurs moins 26 morts dans plusieurs 
villes d’Ukraine, selon un villes d’Ukraine, selon un 
nouveau bilan des autorités. nouveau bilan des autorités. 
De son côté, l’Union De son côté, l’Union 
européenne a annoncé avoir européenne a annoncé avoir 
trouvé un accord avec les trouvé un accord avec les 
pays qui avaient interdit les pays qui avaient interdit les 
importations de céréales importations de céréales 
ukrainiennes. Retour sur les ukrainiennes. Retour sur les 
événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 
nuit du vendredi 28 au samedi nuit du vendredi 28 au samedi 
29 avril 2023.29 avril 2023.
Le jour se lève en Europe et Le jour se lève en Europe et 
un 430e jour de conflit armé un 430e jour de conflit armé 
s’ouvre en Ukraine après le s’ouvre en Ukraine après le 
début de l’ invasion russe le début de l’invasion russe le 
24 février 2022.24 février 2022.
Ce vendredi 28 avril 2023, Ce vendredi 28 avril 2023, 
une nouvelle vague de frappes une nouvelle vague de frappes 
russes s’est abattue tôt dans russes s’est abattue tôt dans 
la matinée sur plusieurs villes la matinée sur plusieurs villes 
ukrainiennes. Si un premier ukrainiennes. Si un premier 
bilan a d’abord fait état de bilan a d’abord fait état de 
12 morts, les autorités ont 12 morts, les autorités ont 
ensuite revu le bilan à 25, puis ensuite revu le bilan à 25, puis 
à 26 plus tard dans la journée.à 26 plus tard dans la journée.
De son côté, la Commission De son côté, la Commission 
européenne a annoncé avoir européenne a annoncé avoir 
trouvé un accord avec cinq trouvé un accord avec cinq 
États de l’UE pour garantir États de l’UE pour garantir 
le transit des céréales le transit des céréales 
ukrainiennes, après les ukrainiennes, après les 
interdictions d’ importation interdictions d’importation 
imposées par plusieurs de ces imposées par plusieurs de ces 
pays et jugées « inacceptables pays et jugées « inacceptables 
» par Bruxelles.» par Bruxelles.
On fait le point sur les On fait le point sur les 

événements qui ont marqué événements qui ont marqué 
ces dernières heures.ces dernières heures.
Le bilan des frappes russes Le bilan des frappes russes 

porté à 26 mortsporté à 26 morts
Les frappes russes qui ont Les frappes russes qui ont 
touché plusieurs villes touché plusieurs villes 
ukrainiennes dans la nuit du ukrainiennes dans la nuit du 
jeudi 27 au vendredi 28 avril jeudi 27 au vendredi 28 avril 
2023 ont fait au moins 26 2023 ont fait au moins 26 
morts, selon les autorités.morts, selon les autorités.
Un premier bilan annonçait Un premier bilan annonçait 
vendredi matin la mort de vendredi matin la mort de 
12 personnes, puis le bilan 12 personnes, puis le bilan 
a progressivement été revu a progressivement été revu 
à la hausse, porté à 25 puis à la hausse, porté à 25 puis 
26 morts plus tard dans la 26 morts plus tard dans la 
journée.journée.
Plusieurs frappes de missiles Plusieurs frappes de missiles 
de croisière russes, les de croisière russes, les 
premières d’ampleur depuis premières d’ampleur depuis 
début mars, ont atteint des début mars, ont atteint des 
immeubles d’habitation, immeubles d’habitation, 
provoquant la mort d’au moins provoquant la mort d’au moins 
23 personnes, dont quatre 23 personnes, dont quatre 
enfants à Ouman (centre), de enfants à Ouman (centre), de 
deux autres à Dnipro (centre-deux autres à Dnipro (centre-
est) et d’un homme de 56 ans est) et d’un homme de 56 ans 
retrouvé sous les décombres retrouvé sous les décombres 
de sa maison dans la province de sa maison dans la province 
de Kherson (sud).de Kherson (sud).
La Russie a de son côté affirmé La Russie a de son côté affirmé 
avoir bombardé des « points avoir bombardé des « points 
de déploiement temporaires de déploiement temporaires 
des unités de réserve des des unités de réserve des 
forces armées ukrainiennes forces armées ukrainiennes 
» avec des « armes de haute » avec des « armes de haute 
précision ».précision ».

Exportations de céréales Exportations de céréales 
ukrainiennes : l’UE trouve ukrainiennes : l’UE trouve 

un accordun accord

La Commission européenne La Commission européenne 
a trouvé un accord avec a trouvé un accord avec 
la Pologne, la Hongrie, la Pologne, la Hongrie, 
la Slovaquie, la Bulgarie la Slovaquie, la Bulgarie 
et la Roumanie après les et la Roumanie après les 
interdictions d’ importation interdictions d’importation 
de céréales ukrainiennes de céréales ukrainiennes 
imposées par ces pays pour imposées par ces pays pour 
défendre leurs agriculteurs.défendre leurs agriculteurs.
La Pologne, la Hongrie, la La Pologne, la Hongrie, la 
Slovaquie et la Bulgarie Slovaquie et la Bulgarie 
avaient interdit mi-avril les avaient interdit mi-avril les 
céréales et d’autres produits céréales et d’autres produits 
agricoles importés d’Ukraine, agricoles importés d’Ukraine, 
disant vouloir protéger leurs disant vouloir protéger leurs 
agriculteurs, ouvrant une agriculteurs, ouvrant une 
partie de bras de fer avec la partie de bras de fer avec la 
Commission, responsable de Commission, responsable de 
la politique commerciale de la politique commerciale de 
l’UE.l’UE.
La Commission a conclu La Commission a conclu 
vendredi un « accord de vendredi un « accord de 
principe » avec ces quatre pays principe » avec ces quatre pays 
ainsi qu’avec la Roumanie, de ainsi qu’avec la Roumanie, de 
façon à « répondre à la fois aux façon à « répondre à la fois aux 
préoccupations de l’Ukraine préoccupations de l’Ukraine 
et à celles des pays de l’UE et à celles des pays de l’UE 
frontaliers », a annoncé le frontaliers », a annoncé le 
commissaire au Commerce commissaire au Commerce 
Valdis Dombrovskis.Valdis Dombrovskis.
Vladimir Poutine signe un Vladimir Poutine signe un 
décret pour une nouvelle décret pour une nouvelle 
déportation des résidents déportation des résidents 

ukrainiens de zones ukrainiens de zones 
occupéesoccupées

Comme le relaye l’ Institut Comme le relaye l’Institut 
américain pour les études de américain pour les études de 
la guerre, groupe de réflexion la guerre, groupe de réflexion 
spécialisé dans l’étude des spécialisé dans l’étude des 
conflits, le président russe conflits, le président russe 

a signé jeudi 27 avril 2023 a signé jeudi 27 avril 2023 
un décret « codifiant les un décret « codifiant les 
conditions d’une nouvelle conditions d’une nouvelle 
déportation à grande échelle déportation à grande échelle 
vers la Russie des résidents vers la Russie des résidents 
des zones occupées de des zones occupées de 
l’Ukraine ».l’Ukraine ».
Intitulé « Sur les particularités Intitulé « Sur les particularités 
du statut juridique de certaines du statut juridique de certaines 
catégories de citoyens catégories de citoyens 
étrangers et d’apatrides dans étrangers et d’apatrides dans 
la Fédération de Russie », le la Fédération de Russie », le 
décret définit les personnes décret définit les personnes 
vivant dans les territoires vivant dans les territoires 
occupés par la Russie qui occupés par la Russie qui 
souhaitent conserver leur souhaitent conserver leur 
citoyenneté actuelle, refusant citoyenneté actuelle, refusant 
d’accepter les passeports d’accepter les passeports 
russes, comme des « citoyens russes, comme des « citoyens 
étrangers et des apatrides étrangers et des apatrides 
résidant actuellement dans la résidant actuellement dans la 
Fédération de Russie ».Fédération de Russie ».
Le décret indique que ces Le décret indique que ces 
personnes peuvent résider personnes peuvent résider 
dans les territoires occupés dans les territoires occupés 
« jusqu’au 1er juillet 2024, « jusqu’au 1er juillet 2024, 
suggérant que ces personnes suggérant que ces personnes 
pourraient être expulsées pourraient être expulsées 
après cette date ».après cette date ».
Pour l’ ISW, qui rappelle Pour l’ISW, qui rappelle 
que les autorités russes que les autorités russes 
poursuivent la déportation poursuivent la déportation 
d’enfants ukrainiens vers la d’enfants ukrainiens vers la 
Russie, ce décret « codifie les Russie, ce décret « codifie les 
méthodes coercitives visant à méthodes coercitives visant à 
encourager les résidents des encourager les résidents des 
zones occupées à recevoir zones occupées à recevoir 
des passeports russes et fixe des passeports russes et fixe 
également les conditions également les conditions 
d’expulsion des Ukrainiens d’expulsion des Ukrainiens 

qui n’acceptent pas de devenir qui n’acceptent pas de devenir 
des citoyens russes ».des citoyens russes ».

Le groupe de musique Le groupe de musique 
Tvorchi contraint de Tvorchi contraint de 

s’abriter dans un sous-sol s’abriter dans un sous-sol 
à Kievà Kiev

Le groupe ukrainien Tvorchi, Le groupe ukrainien Tvorchi, 
qui représentera l’Ukraine qui représentera l’Ukraine 
au concours de l’Eurovision, au concours de l’Eurovision, 
devait se produire vendredi devait se produire vendredi 
28 avril à la gare centrale de 28 avril à la gare centrale de 
Kiev lorsqu’une sirène de Kiev lorsqu’une sirène de 
raid aérien l’a contraint à se raid aérien l’a contraint à se 
réfugier dans un sous-sol.réfugier dans un sous-sol.
Le groupe représentera son Le groupe représentera son 
pays au concours Eurovision pays au concours Eurovision 
de la chanson à Liverpool le de la chanson à Liverpool le 
mois prochain, le Royaume-mois prochain, le Royaume-
Uni ayant accepté d’accueillir Uni ayant accepté d’accueillir 
le concours à la place de le concours à la place de 
l’Ukraine, vainqueur en 2022 l’Ukraine, vainqueur en 2022 
mais ne pouvant organiser mais ne pouvant organiser 
l’ édition 2023 en raison de la l’édition 2023 en raison de la 
guerre.guerre.
À la fin de l’alerte, le duo a À la fin de l’alerte, le duo a 
joué à l’ improviste devant joué à l’improviste devant 
des passagers surpris dans le des passagers surpris dans le 
hall d’entrée de cette vaste hall d’entrée de cette vaste 
gare datant de l’époque gare datant de l’époque 
stalinienne, décorée de lustres stalinienne, décorée de lustres 
et de mosaïques.et de mosaïques.
Le concert était destiné à Le concert était destiné à 
promouvoir une campagne promouvoir une campagne 
d’achat d’ incubateurs pour d’achat d’incubateurs pour 
prématurés, menée par United prématurés, menée par United 
24, une plateforme de dons en 24, une plateforme de dons en 
ligne soutenue par le président ligne soutenue par le président 
Volodymyr Zelensky.Volodymyr Zelensky.
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En Bref...Attention à ce dangereux malware 
qui peut infecter votre smartphone Android

Voilà pourquoi Netflix lutte si fort contre
 le partage de comptes 

Avec ce mod, fini les PNJ qui 
saluent poliment un joueur qui les 
a précédemment insultés. En effet, 
grâce au ChatGPT d’OpenAI, les 
habitants de Bordeciel n’oublieront 
pas les conversations passées.
Plus de dix ans après sa sortie, 
Skyrim, le célèbre RPG de Bethesda, 
continue à recevoir du contenu. En 
effet, la communauté des moddeurs 
est très active. Il est ainsi possible 
de voler en Paravoile, comme dans 
Zelda : Breath of the Wild. Mais une 
grande partie de ces mods visent 
à améliorer l’expérience de jeu, 
voir même afficher des dragons en 
16k. C’est cette fois le gameplay 
de Skyrim VR qui pourrait être 
considérablement amélioré, les 
PNJ bénéficiant de l’IA lors des 
dialogues.
Le mod en question, créé par Art 
From The Machine, en est à ses 
débuts. Celui-ci utilise le modèle de 
langage ChatGPT d’OpenAI pour 
générer des réponses, et xVASynth 
pour la synthèse vocale afin que les 
PNJ puissent répondre de vive voix. 
Le mod intègre également Whisper 
pour la synthèse vocale, permettant 
aux joueurs de directement discuter 
avec les PNJ.
Skyrim : les PNJ vous donnent 
l’heure
Par exemple, on peut voir Ulfberth 
Ours Guerrier, copropriétaire de la 
forge La Guerrière à Blancherive, 
avec lequel les interactions ont été 
considérablement enrichies. En 
effet, grâce au mod, Ulfberth connaît 
les heures d’ouverture du magasin 
et peut les communiquer au joueur, 
bien que maladroitement. Celui-ci 
peut même calculer dans combien 
de temps le magasin fermera ses 
portes en se basant sur l’heure du 
jeu. 
Mais le forgeron est aussi capable 
de décrire un objet, bien que sa 
prononciation ne soit pas encore 
tout à fait au point. Le joueur lui 
demande ainsi de lui décrire une 
épée. Le forgeron répond sans 
hésiter : “Il semble s’agir d’une 
épée en fer bien fabriquée avec 
une gemme d’âme incrustée dans 
la poignée. L’enchantement qu’elle 
contient permet à son porteur de 
capturer les âmes de ses ennemis“. 
Mais le moddeur veut aller plus loin, 
et permettre aux PN de se souvenir 
d’événements et de conversations 
passés. L’intéressé indique ainsi 
: “J’ai mis en place un système de 
mémoire basique dans lequel je 
demande à ChatGPT de résumer 
la conversation […] Il existe des 
outils beaucoup plus sophistiqués 
pour gérer la mémoire, comme 
Langchain, que j’espère mettre en 
place à l’avenir.”

Prenez garde : un malware 
très dangereux est actuel-
lement en train d’envahir 

les appareils sous Android.
Tandis qu’un malware a récem-
ment infecté plusieurs dizaines 
d’applications Android, voilà 
qu’un nouveau, plus dangereux 
encore, veut vous jouer de mau-
vais tours…

Daam, un ennemi qui vous 
veut du mal

Les chercheurs de l’équipe 
Threat Inteligence de la société 
CloudSEK ont fraîchement fait 
la découverte d’un nouveau ma-
lware très agressif au sein d’An-
droid. Baptisé Daam, celui-ci 
cherche à se faufiler dans votre 
smartphone pour se dissimuler 
dans des programmes antivirus. 
Il peut également voler vos don-
nées sensibles et verrouiller vos 
fichiers infectés en y déployant 
des ransomwares.
Si jamais vous doutiez encore 
de son agressivité (c’est qu’il 
vous en faut vraiment beau-

coup), ce logiciel malveillant 
est en mesure de contourner les 
contrôles de sécurité afin d’ob-
tenir des informations très sen-
sibles. Il peut notamment enre-
gistrer vos appels téléphoniques 
en cours (cellulaire ou VoIP), 
lire vos journaux d’appels et 
voler vos contacts enregistrés 
sur l’appareil, y compris ceux 
nouvellement ajoutés.

Un malware redoutable à 
bien des égards

Nous l’évoquions un peu plus 
tôt, Daam a aussi des compé-
tences en ransomware. Celui-ci 
est donc capable de crypter les 
fichiers sur l’appareil en utili-
sant les algorithmes AES. Si le 
logiciel malveillant atteint ses 
objectifs, cela signifiera que 
l’ensemble des fichiers pré-

sents sur votre appareil seront 
supprimés du stockage local et 
qu’il ne restera que les fichiers 
cryptés. Les équipes de Cloud-
SEK ont en outre indiqué que 
le malware communiquait avec 
divers fichiers APK Android et 
qu’il infectait les trois applica-
tions suivantes : Psiphon, Boul-
ders et Currency Converter Pro.
Vous l›aurez compris, ce ma-
lware s›avère coriace et poten-
tiellement compromettant. Ce 
dernier peut se matérialiser sous 
différentes formes et s›emparer 
de vos données personnelles 
en un rien de temps. Comment 
s›en prémunir ? Tout d›abord, 
commencez simplement par 
redoubler de vigilance avant 
chaque téléchargement effec-
tué sur votre appareil. Assurez-
vous systématiquement de la 
fiabilité de la source et évitez, 
par conséquent, les applications 
autres que celles proposées par 
Android.

Même si le sujet est délicat 
pour Netflix, la plateforme a 
conscience que la fin du partage 
de mot de passe peut lui rappor-
ter une belle manne financière.
La fin du partage de compte, 
que Netflix met progressive-
ment en place jusqu’à la rendre 
pleinement effective pour tout 
le monde d’ici cet été (si tout 
va bien), n’en finit plus de faire 
parler, et pour cause ! Si les 
abonnés ne la perçoivent pas 
d’un bon œil, cette évolution de 
la pratique devrait, à terme, faire 
les affaires de la plateforme de 
streaming. Elle pourrait même 
lui rapporter gros, financière-
ment parlant.
La fin du partage de comptes, 
un joli petit bonus de recettes 

attendu pour Netflix ?
Selon le cabinet Macquerie Re-
search, la lutte contre le partage 
de mots de passe a beaucoup de 
potentiel. Elle pourrait rapporter 
à Netflix, dès l’année prochaine, 
autour d’un milliard de dollars 
de revenus supplémentaires. Et 
il ne s’agit que du plus prudent 
des scénarios. Les gains pour-
raient atteindre 3,5 milliards de 
dollars dans le meilleur des cas.
Pour présenter ces données, 

Macquerie a établi les évolu-
tions possibles sur une base 
de 30 millions d’utilisateurs 
qui aujourd’hui ne paient pas 
d’abonnement, et qui pourraient 
choisir de conserver leur accès 
en souscrivant à l’une des offres 
Netflix, ou alors en payant une 
option pour toujours utiliser le 
compte d’origine.
Ces données sont à prendre 
avec des pincettes. Vous l›aurez 
compris, la fourchette est large 
et bien malin celui qui saura 
prévoir combien empochera 
Netflix en mettant définitive-
ment fin au partage de compte. 

Toutefois, les experts marketing 
en sont convaincus : le gagnant, 
ce sera bien le géant américain. 
Et on n›oublie pas que l›arrivée 
de la publicité (d›ailleurs prise 
en compte par Macquarie), dont 
l›offre vient d›être mise à jour, 
doit générer des recettes sup-
plémentaires pour Netflix, qui 
viendront atténuer la perte po-
tentielle d›utilisateurs.
Une perte d›utilisateurs antici-
pée par Netflix
Car forcément, tous les utili-
sateurs exclus du partage de 
compte ne feront pas le choix 
de prendre un abonnement 

payant auprès de Netflix. Et ils 
étaient environ 100 millions il 
y a quelques mois à profiter de 
l›abonnement d›un proche, se-
lon la firme de Los Gatos.
L›Espagne fait partie des pays 
où le partage de partage de 
compte gratuit n›est plus auto-
risé. En l›espace de quelques 
semaines, Netflix a perdu autour 
d›un million d›utilisateurs, soit 
peu ou prou 10 % de sa base 
globale dans le pays. Mais pas 
d›inquiétude pour l›entreprise, 
qui avait anticipé cette fuite.
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L’hématome correspond à 
une accumulation de sang 
sous la peau ou dans un 

organe, généralement causée par 
un traumatisme. Peau, ongle, oeil, 
cerveau... Quelles différences ? 
Causes ? Comment le résorber et le 
faire disparaître ? Faut-il le masser 
? Comment éviter l’hématome lors 
d’une prise de sang ?

Définition : qu’est-ce qu’un 
hématome ?

L’hématome est une collection 
de sang qui se forme dans un 
organe ou à l’intérieur d’un tissu, 
à la suite d’un saignement et qui 
crée une tuméfaction. Il est le plus 
souvent causé par un traumatisme, 
parfois par la rupture vasculaire ou 
du à un trouble de la coagulation 
du sang.

Quelle différence avec 
l’ecchymose ?

Contrairement à l’ecchymose, 
l’hématome cutané provoque 
un gonflement sous la peau qui 
correspond à un épanchement de 
sang plus en profondeur.  Il met 
plus de temps à se résorber et peut 
engendrer des complications.
Hématome cutané
L’hématome cutané est le plus 
fréquent, c›est celui qui se forme 
sous la peau après un traumatisme 
et cause un gonflement et une 
coloration bleuâtre en surface.
Hématome sous l’ongle
L›hématome sous l’ongle dit 
«sous-ungéal» se forme suite à un 
choc (par exemple, se faire tomber 
un objet lourd sur l’orteil) ou des 
micro-traumatismes (course à 
pied,...). Il est particulièrement 
douloureux du fait de la 
compression par l›ongle. Dans le 
cas d›un hématome sous un ongle, 
celui-ci peut tomber au bout de 
deux à trois semaines.
Hématome extra-dural
L’hématome extra-dural est causé 
par la déchirure d’une artère 
méningée entre la dure mère et les 
os du crâne. Il advient notamment 
lorsqu›il y a une fracture du 
crâne qui endommage l›artère et 
la fait saigner. Il se développe et 
comprime le cerveau. Le risque 
est qu’il y ait un engagement 
cérébral. «C›est une urgence, il 
faut drainer cet hématome afin 
qu›il arrête de comprimer le 
cerveau - une compression qui 
entraînerait la mort. N›importe 
quel chirurgien doit être capable 
de réaliser une telle intervention et 
sauver la vie du patient en levant 
la compression du cerveau», 
avertit la spécialiste. «C›est le 
cas typique de la personne qui 
reçoit un choc violent à la tête, 
perd connaissance et se relève, 
puis, quelques heures après perd 
à nouveau connaissance, n›arrive 
plus à bouger un membre, est pris 

de convulsions ou dont les pupilles 
se dilatent» explique la pédiatre.

Hématome sous-dural
L’hématome sous-dural se 
constitue beaucoup plus lentement 
entre les tissus des méninges qui 
entourent le cerveau. Il se constitue 
plus lentement que l›hématome 
extra-dural et comprime le cerveau 
d›une manière plus homogène. 
Ce sont les veines entre les 
méninges et le cerveau qui se 
déchirent et créent l›hématome. 
Ici «le risque d›engagement est 
moindre» explique le Dr. Perez. 
«C’est le genre d›hématome que 
l’on voit chez les personnes âgées 
qui tombent et qui ne se font pas 
de fracture du crâne ou chez les 
bébés secoués : le cerveau ballote 
à l’intérieur du crâne» précise 
t-elle. Les troubles s’installent le 
plus souvent progressivement.

Hématome décidual
L’hématome décidual est une 
complication de la grossesse qui 
survient lorsqu›une portion du 
placenta se décolle, ce qui entraîne 
un saignement entre le placenta 
et l’utérus. Il n›entraîne pas de 
souffrance du fœtus dans la très 
grande majorité des cas mails il 
cependant y avoir un risque de 
retard de croissance intra utérin 
RCIU, de rupture prématurée des 
membranes et d›un accouchement 
prématuré. La future maman 
présente des saignements rouges, 
répétitifs et peu abondantes 
sans douleurs abdominales. Le 
traitement consiste en du repos, 
sous surveillance.

Hématome du psoas
«L’hématome du psoas, qui est 
un muscle profond, provient 
essentiellement chez les 
personnes qui ont des troubles de 
la coagulation ou un surdosage 
en anticoagulants» explique le 
Dr Perez. Il est extrêmement 
douloureux et invalidant.

Hématome à la naissance
Il peut arriver que l›accouchement 
provoque des traumatismes 
au crâne et notamment un 
céphalhématome qui correspond 
à une accumulation de sang 
en dessous du périoste, la 
conjonctive et fibreuse qui 
«enrobe» les os du crâne. Au 
toucher, le céphalhématome est 
mou et peut augmenter en volume 
après la naissance. Il disparaît 
spontanément en quelques 
semaines ou mois et ne demandent 
pratiquement jamais de traitement. 
Cependant, ils doivent être 
examinés par le pédiatre s›ils 
deviennent rouges ou si du liquide 
commence à s›écouler. Ce type de 
traumatisme est désormais plus 
rare du fait de césariennes moins 
à risque qu›auparavant et d›une 
utilisation moindre du forceps. Les 

prématurés peuvent également 
présenter des hématomes 
notamment intraventriculaires 
(à l’intérieur du cerveau) du fait 
d’une certaine fragilité vasculaire.

Qu’est-ce qui cause un 
hématome?

L’hématome peut avoir des causes 
traumatiques :
choc violent avec un objet (ballon, 
balle de tennis, chute d’un objet 
lourd...) ;
coup de pied ou de poing intenses;
choc comme lors d’un accident 
de la circulation ou d’une chute 
violente;
chocs légers ou modérés, mais 
répétés (en cas de marathon par 
exemple, les chaussures peuvent 
appuyer sur les ongles, sur la 
voûte plantaire, etc.)
prise de sang, un don du sang ou la 
pose d’un cathéter
entorse, déchirure musculaire.
Mais aussi de causes médicales 
: maladies qui entraînent des 
troubles de la coagulation 
(comme l›hémophilie, certaines 
maladies infectieuses ou encore 
l›insuffisance hépatique)
la prise de certains médicaments 
: anticoagulants, antiagrégants 
plaquettaires dont l’aspirine, 
corticoïdes pris sur une longue 
durée, antivitamine K ou 
chimiothérapies anticancéreuses. 
Il existe des solutions pour 
atténuer les effets secondaires des 
traitements.
une intervention chirurgicale : 
par exemple, un hématome peut 
survenir au niveau de la cicatrice 
après une césarienne.
l’acupuncture peut également 
provoquer des hématomes parce 
que l’on peut parfois piquer sept 
ou huit centimètres sous la peau. 
Un autre traitement de la médecine 
traditionnelle chinoise, le Gua 
Sha, peut, quant à lui, provoquer 
un hématome cérébral.
Quels sont les symptômes d›un 

hématome ?
Selon les endroits du corps touchés, 
les symptômes de l›hématome 
sont plus ou moins importants. 
L›hématome provoque une 
saillie (une bosse) sous la peau.  
Il est d›abord bleu foncé puis 
il vire au vert et jaune avant de 
régresser beaucoup plus lentement 
qu’une ecchymose. Lorsque 
l’hématome est situé au niveau 
d’une muscle, la contraction de 
ce dernier est douloureuse et la 
personne éprouve une sensation 
de gonflement. Parfois, un 
hématome/une bosse sur le front 
va provoquer des ecchymoses 
sous les yeux : la sang aura glissé 
sous la peau. «On appelle cela une 
ecchymose en lunette, explique 
le Dr. Perez. C›est souvent très 
impressionnant pour les parents 

mais cela est complément bénin.»
Où peut-on avoir un 

hématome?
Les hématomes cutanés peuvent 
être localisés partout sur la 
peau, à l’endroit où il y a eu un 
traumatisme : cuisses, fesses, 
coude…
► Au pied : il peut être causé par 
une entorse de la cheville.
► Sur un muscle (cuisse, 
mollet…) : il peut s›agir d›une 
déchirure musculaire suite à un 
effort violent.
► À l›œil, c›est typiquement ce 
que l›on appelle «l›œil au beurre 
noir». Le gonflement peut fermer 
pratiquement tout l›œil et gêner 
voire empêcher la vision.
► À l’oreille, il se caractérisera 
par l’accumulation de sang dans le 
pavillon (oreille externe), souvent 
à la suite d›un traumatisme 
contondant. Il se manifeste par 
gonflement rouge violacé qui 
déforme l’oreille mais qui ne gêne 
pas l’audition. C’est «l’oreille en 
chou-fleur», aussi appelée oreille 
du boxeur.

Comment résorber un 
hématome? 

Le plus souvent les hématomes 
se résorbent seuls, toutefois, 
cela prend plus de temps que 
pour un simple bleu. Il convient 
simplement de «mettre du froid 
et de comprimer» conseille le Dr 
Perez. «Cela évite que l›hématome 
ne grossisse tout en réduisant la 
douleur.» Le paracétamol pourra 
être utilisé pour diminuer le 
douleurs.
► Les hématomes sous-unguéaux 
doivent être drainés. C›est une 
manœuvre que l›on peut effectuer 
seul immédiatement, à la maison, 
avant que l›hématome ne coagule : 
il suffit de percer l›ongle avec une 
aiguille ou un trombone chauffés 
à blanc.
► Pour les hématomes à l›oreille, 
il faut également appliquer de 
glace et poser un pansement 
compressif doivent être faites au 
plus vite pour éviter l›apparition 
d›une oreille en chou-fleur.
► Concernant les hématomes 
à l’œil, en attendant l’examen 
médical, il convient de s’allonger 

sur le dos et d›appliquer sur l›œil 
un linge imbibé d’eau glacée. Une 
compression peut être faite à l’aide 
d’un objet plat, par exemple, une 
pièce de monnaie nettoyée ou une 
petite plaque de métal propre.
► Lorsque les hématomes 
compriment une zone spécifique 
et deviennent très douloureux ou 
lorsqu’ils s’infectent, il faut les 
drainer médicalement.

Quand consulter en cas 
d’hématome ?

Il faut consulter dans la journée si :
Le coup a atteint la région de l’œil. 
L’hématome se situe au niveau des 
testicules. 
Lorsque l’hématome à l›oreille est 
très volumineux. 
L’hématome provoque des 
douleurs ou des engourdissements 
aux pieds ou aux mains. 
L’hématome est d›une taille 
supérieure à celle d›un abricot. 
L›hématome devient rouge, chaud 
et douloureux
Faut-il masser un hématome ?
Il ne faut pas masser un hématome 
récent ni appliquer du chaud 
(ou une crème chauffante). On 
pourra le masser par la suite pour 
soulager la douleur. Il ne faudra 
pas non plus prendre de l›aspirine 
pour soulager la douleur car elle 
empêche la coagulation.

Quelles sont les complications 
d’un hématome ?

Les complications possibles 
dépendent évidemment de la 
zone touchée et des éventuelles 
compressions des organes voisins. 
Un décollement de la rétine ou 
d›une hémorragie à l›intérieur de 
l›œil peuvent survenir à l›occasion 
d›un œil au beurre noir. Dans le 
cas d›un hématome sous un ongle, 
celui-ci peut tomber au bout de 
deux à trois semaines. Parfois, 
l›hématome se liquéfie et peut 
se surinfecter. La zone est alors 
chaude et douloureuse. Il faut 
alors le drainer et traiter l›infection 
par des antibiotiques. Il peut aussi 
se calcifier et devenir dur. Dans 
ce cas, il n›y a rien à faire : la 
personne gardera une zone indurée 
sous la peau sans pour autant que 
cela porte à conséquence.
Comment éviter l’hématome lors 
d›une prise de sang ?
La formation d›un hématome peut 
se produire à la suite d›une prise de 
sang ou après un don de sang. Pour 
l›éviter il convient de comprimer 
l›endroit de la piqûre environ 5 
minutes car la coagulation du sang 
demande entre 5 et 10 minutes. 
En effet si le caillot n›est pas 
bien formé, un hématome plus 
ou moins important risque de se 
produire en cours de journée.

Hématome 

types, soigner, comment le résorber ?
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Ce soin rajeunissant est 
réputé pour nourrir en 
profondeur les cheveux 

abimés grâce à sa formule à 
base de kératine et d’acide 
hyaluronique. Baptisé botox 
capillaire, il transforme la 
chevelure et lui apporte de 
la brillance. Technique, avis, 
prix... voici tout ce que vous 
devez savoir !
Si malgré vos shampoings et 
soins fréquents, vos cheveux 
font toujours de la résistance, 
le botox capillaire peut être 
une bonne alternative pour les 
réparer en profondeur et leur 
apporter une seconde jeunesse.

Qu’est-ce que le botox pour 
les cheveux ?

De la même manière que les 
injections pour la peau, le botox 
capillaire promet d›apporter un 
réel coup de jeune à la chevelure. 
Proposée en salons de coiffure 
mais également réalisable 
à la maison (avec quelques 
précautions), cette technique 
est destinée aux cheveux secs 
et abîmés. Ce soin associe 
kératine, acide hyaluronique et 
acides aminés qui permettent de 
nourrir, de raviver la couleur et 
de renforcer la fibre. Le cheveu, 
apparaît donc en meilleure 

santé, plus jeune et plus fort 
pour affronter le temps et les 
agressions extérieures. En plus, 
le résultat est immédiat.

Quels sont les avis sur le 
botox capillaire ?

Même si les avis sont souvent 
élogieux à son sujet, le botox 
capillaire pourrait ne pas être 
miraculeux sur tous les types 
de cheveux. Les cheveux épais, 
très secs ou crépus notamment. 
L›efficacité de la technique 
dépendrait donc de la nature 
de son cuir chevelu. Pour être 
certaine de ne pas faire d›impair, 
préférez plutôt une visite chez le 
coiffeur. Il sera le plus à même 
de vous conseiller comme il 
faut.

Quel est le prix d›un botox 
capillaire ?

Pour sauter le pas, il vous suffit 
de vous rendre directement dans 
votre salon de coiffure. A Paris et 
plus largement dans les grandes 
villes de France, de nombreux 
salons proposent la technique 
du botox capillaire. Certains en 
ont même fait leur expertise. Si 
vous vivez dans une plus petite 
ville en province, veillez à 
vous renseigner auprès de votre 
coiffeur pour savoir s›il réalise 
cette technique. Le soin dure de 

30 à 45 min et le prix se situe 
entre 50 et 150 euros environ. 
Sachez également que ce soin 
peut se réaliser à la maison.
Comment faire un soin botox 

à la maison ?
Si vous souhaitez réaliser un 
soin à domicile, optez d›abord 
pour un produit de soin de 
qualité. Respectez à la lettre les 
précautions d›usage et le mode 
d›emploi. Le botox capillaire 
s›utilise généralement comme 
un masque ou un bain d›huile. 
Il s›applique idéalement avec 
un pinceau pour davantage de 
précision.
Sur cheveux mouillés mais 
essorés, répartissez le produit 
sur l’ensemble de votre 
chevelure.
Enveloppez votre chevelure de 
cellophane ou mettez un bonnet.
Après quelques minutes à 1h 
(selon les produits), rincez, 
séchez et lissez votre crinière.
Pour maximiser les effets du 
soin, utilisez un shampoing et 
après-shampoing sans sulfate.

Quel est le meilleur botox 
capillaire ?

Il existe une multitude de 
produits de botox capillaire. 
Vous pouvez directement les 
acheter en ligne à partir de 40 

euros. L›un des plus connus 
et considéré comme l’un des 
meilleurs botox capillaire est 
celui de Jean Michel Cavada 
que vous pourrez trouver sur 
des sites comme Amazon, 
Cdiscount.

A qui s’adresse le botox 
capillaire ?

Cette innovation beauté est 
particulièrement adaptée aux 
femmes dont la chevelure a 
été fragilisée par des lissages 
ou brushings à répétition mais 
aussi à celles qui ont abusé des 

colorations. Ce soin profond se 
réalise tout au long de l›année 
mais vous pouvez tout à fait 
l›adopter à certains moments 
précis comme à l’arrivée de 
l’hiver ou avant les grosses 
chaleurs de l›été. Le traitement 
est efficace pendant plus d›un 
mois en fonction de la fréquence 
de vos shampoings. Et pour 
davantage d›efficacité, votre 
coiffeur pourra même vous 
proposer de continuer la routine 
botox à la maison à l’aide de 
produits capillaires dédiés.

Yoga, course à pied, natation, 
Pilates... Quel est le sport qui 
fait maigrir du ventre le plus vite 
? Comment éliminer la graisse 
du ventre rapidement ? Quel 
exercice de sport pour perdre du 
ventre ? Zoom sur ces activités 
physiques qui vous aideront à 
mincir du ventre.
Avoir un ventre plat et le garder, 
c’est le rêve de beaucoup et 
pour y parvenir, il n’y a pas de 
recette miracle. Au programme 
: une alimentation équilibrée et 
une activité physique régulière. 
Qu’il soit pratiqué à la maison 
ou en salle de gym, le sport que 
vous choisissez est important si 
vous souhaitez cibler la graisse 
du ventre. Voici comment ces 
cinq sports vous permettront 
d’obtenir un ventre plat à coup 
sûr. 

1. La course à pied
Outre le fait que la course à 
pied soit l›activité parfaite pour 
se muscler harmonieusement, 
elle permet aussi de se faire un 
joli ventre plat. La course à pied 
est le sport plus efficace pour 
brûler la graisse du ventre car 

tous les muscles abdominaux 
sont sollicités durant un footing. 
A chaque impact, le ventre est 
gainé, les muscles droits de 
l›abdomen ainsi que les obliques 
travaillent, notamment si vous 
courez sur un chemin vallonné 
qui sollicite davantage la sangle 
abdominale. En complément 
d›une alimentation équilibrée, 
deux sessions de 45 minutes par 
semaine devraient vous aider à 
perdre du ventre rapidement.

2. Le Pilates
Inventé par Joseph Pilates au 
début du XXème siècle, le Pilates 
est une méthode de gymnastique 
douce dont les postures et 
enchaînements permettent 
un renforcement musculaire 
profond. Ce sport travaille plus 
particulièrement le transverse 
(le muscle le plus profond des 
abdominaux) qui, combiné à 
un travail de respiration ciblée, 
va vous faire perdre la graisse 
du ventre. Résultats : des maux 
de dos réduits, une meilleure 
posture, un équilibre amélioré 
et surtout un ventre plat. On 
aime notamment les exercices 

sur le ballon qui permettent un 
travail d›équilibre et de gainage 
renforcé.

3. La natation
La natation est connue pour 
être une discipline parfaite pour 
maigrir efficacement. Essentiel 
pour nager aisément, le gainage 
est sollicité dans cette activité, 
notamment avec le crawl et le 
dos crawlé qui nécessitent de 
contracter la sangle abdominale 
en permanence afin de maintenir 
le tronc droit dans l›eau. Très 
énergivore, la natation est idéale 

pour perdre un maximum de 
calories et brûler les graisses 
dans tout le corps. Résultats : 
un ventre plat et une silhouette 
globalement amincie. On aime 
aussi la natation car c›est un 
sport sans impact, parfait pour 
les articulations fragiles.

4. Le yoga
Le yoga, tout comme le Pilates, 
est une méthode de musculation 
douce dont certaines postures 
ciblant le ventre permettent de 
perdre efficacement la graisse 
abdominale. Parmi les meilleurs 

asanas pour mincir du ventre, 
on note la posture de l›arbre qui 
oblige à trouver l›équilibre en 
contractant ses abdominaux, la 
posture du bateau qui sollicite le 
ventre et le dos, la posture de la 
planche qui est redoutable pour le 
gainage de la sangle abdominale 
ou encore la posture du cobra 
qui étire le dos et renforce les 
muscles abdominaux.

5. Le rameur
C›est LE sport qui sollicite le plus 
les abdominaux, permettant ainsi 
de maigrir du ventre. S›il existe 
plusieurs types d›appareils, le 
rameur à tirage central est celui 
qu›il vous faut si vous souhaitez 
brûler la graisse du ventre car il 
demande un travail important sur 
la ceinture abdominale à chaque 
retour. Son intensité haute 
développe le cardio, fait fondre 
les graisses et muscle l›ensemble 
du corps, avec un effort prononcé 
sur les bras et les jambes.
Pour affiner l’ensemble de la 
silhouette et sculpter le corps 
entier en même temps, il n’y a 
rien de mieux que le rameur !

Quels sont les meilleurs sports pour perdre du ventre ? 

Botox capillaire

tout savoir sur ce soin botox rajeunissant
 qui répare les cheveux
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Le secrétaire général 
du ministère des 
Affaires étrangères et 

de la Communauté nationale à 
l’étranger algérien, Amar Belani a 
reçu ce jeudi à Alger le certificat 
d’inscription du «Raï, chant 
populaire d’Algérie» sur la liste 
représentative du patrimoine 
culturel immatériel de l’humanité 
établie par l’UNESCO, des mains 
de l’ambassadeur, Coordonnateur 
résident du Système des Nations 
Unies en Algérie.
Dans son allocution à l’occasion 
de la cérémonie de remise 
du certificat tenue au siège 
du ministère, M. Belani a dit 
être « extrêmement honoré de 
recevoir aujourd’hui, l’original 
du certificat d’inscription du Raï, 
chant populaire d’Algérie sur la 
liste représentative du patrimoine 

culturel immatériel de l’humanité 
établie par l’UNESCO», a rapporté 
Algérie Presse Service (APS). 
Cette inscription, explique-t-il, « 
renforcera la liste de l’Algérie par 
un dixième élément après ceux 
d’Ahellil du Gourara, du costume 

nuptial de Tlemcen y compris Khit 
er rouh, de sbuâ, pèlerinage annuel 
à la zawiya Sidi El Hadj Belkacem, 
de Rakb Sidi Cheikh (Fantasia) à 
El Bayadh et de la Sebeïba dans 
l’oasis de Dj anet etc…».
«Le Raï acquiert à travers cette 

certification, prestigieuse et 
méritée, ses lettres de noblesse, 
qui ont permis à cette musique 
populaire, qui trouve ses 
origines chez les cheikhs de 
la chanson bédouine tels que 
Cheikh Hamada et Abdelkader 
Khalidi, de s’imposer comme un 
élément incontournable de notre 
patrimoine culturel », a ajouté 
Belani.
Alejandro Alvarez, l’ambassadeur, 
Coordonnateur résident du 
Système des Nations Unies en 
Algérie, a déclaré que cette 
«reconnaissance est une étape 
importante pour l’Algérie, son 
histoire et sa culture », estimant 
qu’elle « témoigne de la richesse 
et la profondeur de la culture et 
l’identité algérienne et surtout son 
ancrage continental ».
Pour rappel, l’UNESCO a inscrit, 

en décembre dernier, le Raï sur la 

liste représentative du patrimoine 

culturel immatériel de l’humanité. 

Cette inscription est intervenue 

lors de la 17e réunion du Comité 

intergouvernemental pour la 

sauvegarde du patrimoine culturel 

immatériel.

Le succès international de la 

chanson de DJ Snake, «Disco 

Maghreb», a participé à 

universaliser ce genre musical 

dans le reste du monde. Mêlant 

des rythmes électro à des sonorités 

raï sur un clip vidéo illustrant 

l’Algérie profonde, DJ Snake 

avait souhaité créer «un pont 

entre les différentes générations 

et origines, reliant l’Afrique du 

Nord, le monde arabe et au-delà».

Cléopâtre avait la «peau blanche 
et des traits hellénistiques», a 
tranché jeudi le ministère égyptien 
des Antiquités, alors que Netflix 
a annoncé la sortie prochaine 
d’un docu-fiction dans lequel une 
actrice noire incarne la célèbre 
reine, suscitant des réactions 
passionnées.
«La Reine Cléopâtre», produit 
par Jada Pinkett Smith et 
présenté comme «fondé sur des 
reconstitutions et des témoignages 
d’experts», sera diffusé le 10 mai 
sur la plateforme de vidéo à la 
demande.
La bande-annonce assure que ce 
docu-fiction retrace la vie de la 
dernière pharaonne d’Egypte, «en 
lutte pour défendre son trône, sa 
famille et son œuvre», mais avant 
même sa diffusion, il suscite une 
vive polémique en Egypte.
De nombreux internautes y ont 
vu une réécriture de l’Histoire 

tandis qu’une pétition en ligne, 
intitulée «Arrêtez le documentaire 
sur Cléopâtre sur Netflix pour 
falsification historique», a recueilli 
plus de 40 000 signatures.
Et, dans un pays où régulièrement 
des voix réclament l’interdiction 
de Netflix pour des contenus jugés 
offensants pour l’Egypte ou «ses 
valeurs familiales», la députée 
Saboura al-Sayyed a demandé 
une énième fois au Parlement 
d’interdire la plateforme.
Jeudi dernier, le ministère des 
Antiquités a publié un long 
communiqué citant de nombreux 
experts, tous catégoriques: 
Cléopâtre avait la «peau blanche 
et des traits hellénistiques», 
concluent-ils tous.
«Les bas-reliefs et les statues 
de la reine Cléopâtre en sont la 
meilleure preuve», poursuit le 
ministère dans son texte agrémenté 
de tétradrachmes, des pièces de 

monnaies grecques, et de statues 
en marbre représentant Cléopâtre 
avec des traits européens.
Pour Moustafa Waziri, patron 
des Antiquités égyptiennes, 
représenter la souveraine en 
femme noire n’est rien d’autre 
qu’une «falsification de l’histoire 
égyptienne».
Mais ce rappel à l’ordre est 
surtout motivé par «la défense de 
l’histoire de la reine Cléopâtre, 
qui est une partie importante de 
l’histoire de l’Egypte antique, 
indépendamment de toute 
considération raciale», tient-il à 
préciser.
Régulièrement en Egypte, des 
internautes et des commentateurs 
dénoncent des campagnes, 
principalement venues de groupes 
afro-américains, revendiquant 
l’origine de la civilisation 
égyptienne.
Cléopâtre appartenait à la dynastie 

macédonienne des Lagides, issue 
du général Ptolémée devenu, 
lors du partage de l’empire 
d’Alexandre le Grand, roi 
d’Egypte qui a vu s’épanouir la 
civilisation hellénistique sur les 
bords du Nil.
Si la légende raconte que la reine 

née vers 69 avant J.C. était d’une 
grande beauté, son apparence et sa 
couleur de peau restent largement 
sujettes à interprétation.
En 2009, un documentaire de la 
BBC affirmait qu’elle avait du 
sang africain, sans pour autant 
éveiller les passions.

Natif de Blida, le défunt 
Mohamed Touri figure parmi 
les plus grands comédiens 
burlesques algériens, doublé d’un 
révolutionnaire, rendu célèbre au 
siècle dernier grâce à ses œuvres 
impérissables, qui ont fait sourire 
les Algériens à une époque où ces 
derniers souffraient de la cruauté 
et de l’injustice des colonialistes 
français, lit-on dans un livret 
publié par la famille de l’artiste.
En effet, le regretté Touri a 
réussi, grâce à un langage simple 
assimilé par petits et grands, à 
toucher le cœur des Algériens 
et à leur donner le sourire dès 
ses débuts comme artiste, et ce, 
jusqu’au jour d’aujourd’hui, soit 

64 ans après sa mort, un certain 
29 avril 1959, selon le même 
livret qui aborde la carrière du 
défunt Touri, et dont une copie a 
été remise à l’APS.
«Les œuvres du défunt Mohamed 
Touri étaient des sortes de 
messages comiques, qui se 
terminaient souvent par une sorte 
de maxime, +Zaâit, Maâit Neggaz 
El-Haït+ et +Debka, ou Bek oua 
Bouhedba+», avait indiqué sa 
fille Naima dans une déclaration 
précédente, notant que son père 
s’attachait particulièrement à 
«intégrer des messages sociaux 
et révolutionnaires dans ses 
représentations et sketches 
comiques».

Naima Touri avait également 
évoqué les idées nationalistes de 
son père, à l’origine de sa détention 
par les autorités coloniales en 
1956, avant son décès le 29 avril 
1959, deux mois après sa sortie 
de la prison de Serkadji, où il a 
subi toutes les formes de tortures 
possibles, ayant emporté à jamais 
l’un des plus grands humoristes et 
comédiens en Algérie.
En dépit de sa mort à seulement 
45 ans, un âge où il avait encore 
tant à donner à l’Algérie et à l’art 
en général, Mohamed Touri a 
réussi à laisser un legs des plus 
prolifiques à la comédie sociale et 
au théâtre comique algérien.             
Touri est né à Blida le 9 

novembre 1914, au sein d’une 
famille modeste. Il a appris le 
Coran à l’école El-Houda de sa 
ville natale, au même titre que la 
langue arabe, avant de rejoindre 
«El madrassa El Houra» (l’Ecole 
Libre) de l’Association des 
Oulemas algériens à Constantine, 
où il s’imprégna des valeurs du 
nationalisme et du patriotisme, 
qui ont marqué son parcours 
artistique.
Mohamed Touri retourna à Blida 
en 1928. Il adhéra alors à la 
troupe théâtrale des scouts «Amel 
Blida», fondée par le militant 
Moussa Khedioui, également 
père fondateur, dans la région, de 
toutes les associations culturelles 

et sportives du début du siècle 
dernier.
Il rejoint par la suite la troupe 
de l’association «El-Hayat», 
dirigée par le maitre de la 
musique andalouse Mohieddine 
Lekhal. C’est là qu’il rencontra 
de nombreux artistes célèbres, 
dont Dahmane Benachour et Ben 
Kerkoura.
Touri a légué pour la postérité 
un riche palmarès, englobant 
des chansons comiques, dont 
les célèbres «Ana Mellite» 
(je suis blasé), «Flous Flous» 
(argent, argent) et «Hadi Hiya 
Somba», (c’est ça la Samba), 
toutes apprises par cœur par les 
Algériens à l’époque.

Musique 

Le raï officiellement «chant populaire d’Algérie»

Cléopâtre avait la «peau claire», répond l’Egypte à Netflix

Mohamed Touri, un humoriste révolutionnaire
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Pendant 35 ans, les Saoudiens 
ont été privés de l›expérience 
cinématographique typique — le 
vertige de la file d›attente pour 
acheter un billet, l›impatience 
croissante lorsque les lumières 
s›éteignent et le plaisir de 
regarder les bandes-annonces de 
films projetées sur l›écran tout 
en grignotant des grains de maïs 
fraîchement éclatés.
Le 18 avril a marqué le 
cinquième anniversaire de la 
reprise des projections de films 
dans toute l’Arabie saoudite, 
pour la première fois depuis les 
années 1970. Mais la levée de 
l›interdiction ne s›est pas limitée 
au simple divertissement.
La puissance du cinéma saoudien 
a révolutionné l›économie 
cinématographique de la région, 
institutionnalisé une industrie 
créative et ouvert la voie à des 
générations de talents non encore 
découverts, tout en célébrant 
l›identité du pays.
Avant même la réouverture des 
cinémas nationaux, une lueur 
d›espoir est apparue sous la forme 
du film «Wadjda» de Haifaa 
Mansour en 2012, le premier 
film à distribution entièrement 
saoudienne tourné en Arabie 
saoudite.
Bien que les quelques salles de 
projection d’Arabie saoudite 
aient été fortement censurées à 
l›époque, le film a tout de même 
connu un succès international, 
amassant des millions d›euros de 
recettes au box-office mondial.
Le film «Barakah Meets 
Barakah» de Mahmoud Sabbagh 
a fait des vagues en 2016 avec son 
commentaire sur le conservatisme 
sous forme de comédie, suivi 
du film d›horreur «Madayen» 
d›Ayman Tamano, et de multiples 
autres courts et longs métrages qui 

ont ouvert la voie à une nouvelle 
ère cinématographique.
Lorsque l›interdiction a été levée 
en 2018, les foules ont afflué 
dans les cinémas pour regarder 
la superproduction emblématique 
de Marvel, «Black Panther», 
transformant à ce jour, la façon 
dont les Saoudiens vivent le 
cinéma.
La productrice de films Walaa 
Bahefzallah se souvient 
d›avoir assisté à une projection 
d›«Aquaman», qui marquait sa 
première visite dans un cinéma.
«Je suis devenue très émotive. J›ai 
eu des frissons et j›ai commencé à 
pleurer, parce que je ne pouvais 
pas m›empêcher de penser: 
‘Pourquoi cela a-t-il pris autant 
de temps? Pourquoi?’» a déclaré 
Bahefzallah à Arab News. «Le 
cinéma a créé des sociétés, changé 
des règles, créé un patrimoine. Le 
cinéma a initié des mouvements 
sociaux et culturels.»
Bahefzallah a obtenu son diplôme 
d›école de cinéma en 2010 en étant 
la première de sa classe, mais elle 
travaillait dans l›industrie depuis 
2007 en Égypte. En 2013, elle a 
créé Rose Panthera, une société 
de production expérimentale.
Outre ses nombreuses œuvres, 
Bahefzallah a récemment mis ses 
talents en tant que directrice de 
casting et de production au service 
de la production hollywoodienne 
«Kandahar» tournée à AlUla, 
dont la première est prévue le 6 
mai.
«Le cinéma est apparu tardivement 
dans la société saoudienne. La 
communauté avait donc déjà des 
goûts spécifiques en matière de 
divertissement», a-t-elle indiqué. 
«Les saoudiens se sont d›abord 
opposés aux contenus produits en 
Arabie Saoudite et nous n›avons 
trouvé que des jugements négatifs 

et la plupart d›entre eux sont 
passés du statut de spectateur 
à celui de critique. Nous ne 
pouvons pas les blâmer.»
Dernièrement, après «Chams 
Al-Maaref», «Abtal», «Sattar» 
et «Alhamour H. A.», ils ont 
réalisé qu›une nouvelle ère 
cinématographique était en train 
de se construire, une ère qui parle 
à nos esprits et à nos problèmes, 
dans notre propre langue et avec 
notre propre sens de l›humour — 
un cinéma qui nous comprend.
Selon la Commission générale 
des médias audiovisuels, 31 
films saoudiens ont été produits 
au cours des cinq années qui ont 
suivi la levée de l›interdiction du 
cinéma.
Ces films saoudiens comprennent 
le drame familial «40 ans et 
une nuit», la comédie sur le 
football «Abtal», le film réaliste 
«Shihana» et le film d›animation 
«Masameer».
Le temps des films à la carte, 
des piles de DVD étrangers, des 
salles de cinéma improvisées, des 
projections clandestines et des 
voyages dans les pays voisins, 
notamment à Bahreïn, pour un 
week-end de visionnage en rafale 
des dernières nouveautés, est 
révolu.
Alors que la fréquentation et les 
bénéfices des cinémas sont en 
baisse ailleurs dans le monde, 
les recettes du box-office dans 
la région du Moyen-Orient et de 
l›Afrique du Nord ont rapidement 
rebondi, en grande partie grâce au 
succès des cinémas saoudiens.
Cependant, il semble qu›il y ait 
encore un marché inexploité 
en Arabie saoudite. Le film qui 
a rapporté le plus d›argent en 
Arabie Saoudite à ce jour, «Top 
Gun: Maverick», a vendu environ 
1,2 million de billets pour une 

population de 35,95 millions 
d›habitants, ce qui indique que 
seule une fraction du public 
saoudien se rend régulièrement 
dans les salles de cinéma.
«Avec l›augmentation du nombre 
de films produits et leur succès 
continu, la demande sera plus 
forte», a déclaré à Arab News Faris 
Godus, réalisateur et coscénariste 
de «Chams Al-Maaref».
«La plupart des personnes qui 
ont acheté les premières places 
de cinéma étaient considérées 
comme des adeptes de la première 
heure, qui venaient sans attendre 
d›essayer quelque chose de 
nouveau. Mais maintenant, ils ont 
des références pour comparer les 
films.»
«Chams Al-Maaref», une 
production de la société Telfaz11, 
financée par le Festival du film 
de la mer Rouge, a été l›un 
des premiers films saoudiens à 
être projeté dans des cinémas 
commerciaux. Il a récemment été 

classé au quatrième rang des films 
saoudiens les plus vus.

«Le mérite du cinéma, c›est 
l’expérience collective», a précisé 
Godus. «En tant qu›êtres humains, 
nous sommes influencés par les 
autres. Lorsque nous essayons 

quelque chose de nouveau, il 

est bon d›en faire l›expérience 

collectivement.» 
«Lorsque nous avons regardé 
‘Chams Al-Maaref’ en salle, 
certaines personnes riaient à des 

répliques ou s›enthousiasmaient 

pour des passages dont je ne 
pensais pas qu›ils auraient un tel 

impact. Cela a créé une première 
impression du film qui s›est 
largement répandue par le bouche-

à-oreille. C’était formidable et je 
crois que les films saoudiens ont 
besoin de ce type d’engagement.»

Barack Obama fait son 
retour sur les écrans dans 
une série documentaire 

produite par Netflix, dont la 
bande-annonce a été diffusée 
jeudi, dans laquelle l’ancien 
président se met en scène en 
tant qu’explorateur du monde 
américain du travail.
«Dans cette série, je parle aux 
travailleurs américains de divers 
secteurs - de l’hôtellerie aux 
technologies ou des soins à 
domicile - afin de comprendre 
leur travail et leurs espoirs pour 
l’avenir», a expliqué l’ancien 
président démocrate sur Twitter.
Dans cette série intitulée 

«Working : what we do all day» 
(«Travailler: voilà ce que nous 
faisons tous les jours», NDLR), 
M. Obama se penche sur les 
sujets brûlants de l’attractivité 
de l’emploi, des répercussions du 
développement de l’intelligence 
artificielle ou encore de la 
quête de sens au travail, dans 
une démarche inspirée du livre 
«Working» de Studs Terkel 
(1912-2008), grande figure de la 
gauche américaine.
A travers les épisodes, l’ancien 
président, qui a quitté ses 
fonctions en 2017, met une 
nouvelle fois à profit ses talents 
de narrateur pour «explore(r) les 

manières de trouver du sens au 
travail, et de créer du lien à travers 
les expériences et les difficultés», 
précise Netflix sur son site.
La série, diffusée par le géant 
américain du streaming a été 
produite par Concordia Studio et 
Higher Ground, une société de 
production florissante fondée par 
le couple Obama en 2018, qui 
a notamment racheté les droits 
de distribution du documentaire 
oscarisé «American Factory».
La série documentaire sera 
diffusée à partir du 17 mai sur la 
plateforme de streaming Netflix.

Comment les cinéastes saoudiens ont trouvé leur rythme 
depuis la reprise des projections

Obama se plonge dans l’Amérique des travailleurs, 
dans une série Netflix
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Le Centre Pompidou ex-
pose actuellement sa pre-
mière collection de «je-

tons non fongibles» (NFT), un 
projet pionnier en Europe mais 
non dépourvu d’écueils, sur fond 
de turbulences dans le monde de 
l’art numérique.
Deux salles du musée parisien 
d’art moderne sont ainsi consa-
crées jusqu’en janvier 2024 à 
18 oeuvres numériques récem-
ment acquises, présentées sur des 
écrans.
Parmi elles, un «cryptopunk», 
personnage à crête qui est l’un 
des emblèmes du monde du 
crypto-art, ou encore «Bitch-
coin», représentation imaginaire 
d’un bitcoin (crypto-monnaie), 
créé par l’artiste Sarah Meyohas 
en 2015. Il s’agit de l’un des pre-
miers NFT, ces fichiers informa-
tiques attachés à une oeuvre d’art 
numérique.
Après plusieurs années de fièvre 
spéculative, le marché de ces 
jetons s’est effondré l’an dernier, 
alors que l’écosystème des cryp-
to-monnaies était secoué par les 
scandales.
Les transactions ont chuté de 
94%, passant de 232,7 millions 
de dollars en 2021 à 13,9 mil-
lions de dollars en 2022, selon la 
société française d’analyse Art-
price.

Environ la moitié des oeuvres ex-
posées à Pompidou ont été don-
nées par leurs auteurs, tandis que 
d’autres ont été acquises pour 
quelques dizaines d’euros seu-
lement au taux de change actuel 
de la crypto-monnaie ethereum, 
selon la plateforme de marché de 
NFT OpenSea.
«Pour ces artistes, l’idée est 
d’entrer dans l’histoire de l’art et 
aussi de s’assurer de la pérennité 
de leurs œuvres, parce que le rôle 
d’un musée est de préserver un 
patrimoine et donc d’assurer la 
longévité des oeuvres», justifie 
auprès de l’AFP Marcella Lista, 
conservatrice en chef du service 
des nouveaux médias du Centre 
Pompidou et commissaire de 
l’exposition.
«Comme le courrier électro-
nique»
Mariage de la technologie et de 
la création, l’art numérique a 
très vite créé ses propres icônes 
et mythes, en l’absence de régle-
mentation.
L’artiste californien Robness a 
ainsi offert au musée un portrait 
imaginaire en 3D de l’inven-
teur présumé du bitcoin, Satoshi 
Nakamoto, dont l’identité n’a 
jamais été révélée.
«J’en suis très reconnaissant [au 
Centre Pompidou]. C’est une 
expérience très émouvante», a 

confié Robness à l’AFP lors de 
son passage à Paris.
Le cours des NFT s’est effon-
dré et leur réputation a été ter-
nie par des polémiques liées à la 
propriété intellectuelle mais cet 
artiste n’a pas pour autant l’in-
tention d’abandonner ce moyen 
d’expression.
«Cette technologie est comme le 
courrier électronique: elle ne va 
pas disparaître», selon Robness. 
«Si vous commencez à vous 
préoccuper de la dynamique du 
marché, vous gaspillez votre 
énergie. (...) Cela ne vous aide 
pas à créer».

Pour les promoteurs du projet au 
Centre Pompidou, première ins-
titution européenne à lancer sa 
collection de NFT, le processus a 
été laborieux.
Les transactions sont en effet 
habituellement réalisées avec des 
crypto-monnaies. Or, le musée 
parisien ne peut pas investir dans 
cet univers risqué et avoir une 
«double comptabilité», a souli-
gné Marcella Lista.
Les achats ont donc été effectués 
en euros directement auprès des 
artistes et, pour chaque oeuvre, 
un contrat a été signé en droit 
français.

Comme tous les collectionneurs 
de NFT, le Centre Pompidou a dû 
créer un porte-monnaie électro-
nique sur OpenSea. Ce compte, 
accessible au public, n’est toute-
fois qu’une vitrine sur internet, 
précise Philippe Bertinelli, un 
des autres commissaires de l’ex-
position.
«On a un système de conserva-
tion sur plusieurs serveurs, sur 
plusieurs supports, qui nous per-
met, en cas de perte, de panne, 
d›incendie, (...) d›assurer la pé-
rennité du stockage», a-t-il expli-
qué à l’AFP.

Gérard Depardieu, visé par 
des accusations de violences 
sexuelles qu’il conteste, ne fera 
pas partie de la promotion de son 
prochain film «Umami», dont la 
sortie est maintenue le 17 mai, 
ont indiqué vendredi le distribu-
teur et le producteur.
«Nous continuons donc à dé-
fendre ce film et Gérard Depar-
dieu n’est pas associé à sa pro-
motion», écrivent-ils dans un 
communiqué, soucieux de ne 
«pas réduire à néant les centaines 
d’heures de travail et l’énergie 
considérable qui a été déployée 
par toutes les personnes qui ont 
participé à un film, tourné entre 
la France et le Japon».
Distributeur et producteur 
tiennent «à redire que les com-
portements abusifs ne sont pas 

admissibles dans le monde du 

cinéma ou ailleurs» et qu’ils ap-

portent leur «soutien à toutes les 

victimes de violence ou de harcè-

lement sexuels».

Ils assurent qu’»il n’y a eu au-
cun incident lors du tournage 
du film» après avoir «interrogé 
l’ensemble des équipes»: «per-
sonne n’a signalé de comporte-

ment inapproprié de la part de 
Gérard Depardieu au cours du 
tournage».
Médiapart a récemment révélé 
les témoignages de 13 femmes 
accusant de violences sexuelles 
Gérard Depardieu, déjà mis en 
examen pour des soupçons de 
viols et d’agressions sexuelles 
sur la comédienne Charlotte Ar-
nould.
Le parquet de Paris avait indi-
qué à l’époque de ces révélations 
n’avoir «été destinataire à ce jour 
d’aucune nouvelle plainte». Le 
parquet avait également précisé 
que l’instruction ouverte en juil-
let 2020 à la suite de la plainte de 
cette comédienne se poursuivait.
L’acteur de 74 ans «dément for-
mellement l’ensemble des accu-
sations susceptibles de relever de 

la loi pénale», avait de son côté 
fait savoir à Mediapart le cabinet 
d’avocats Temime, chargé de le 
défendre.
«Parmi celles qui ont parlé à Me-
diapart, il y en a pour qui les faits 
ne sont pas prescrits. J’espère 
que certaines seront prêtes à por-
ter plainte», a déclaré Charlotte 
Arnould, 27 ans, qui s’expri-
mait pour la première fois cette 
semaine dans la presse, dans le 
magazine Elle.
D’après sa bande-annonce, 
«Umami» conte l’histoire d’un 
chef cuisinier – Gérard Depar-
dieu – qui part au Japon pour 
se retrouver. Le casting compte 
aussi Pierre Richard et Sandrine 
Bonnaire, entre autres.

Jesse Plemons donnera la ré-
plique à Robert De Niro dans 
Zero Day, une nouvelle mini-
série Netflix. Dans son commu-
niqué relayé par Deadline en 
début de semaine, le géant du 
streaming en a également profité 
pour annoncer la participation de 
Connie Britton, Lizzy Caplan et 
Joan Allen au projet.
Prévue pour durer six épisodes, 
Zero Day suivra les pérégrina-

tions de George Mullen, un ex-
président des États-Unis, campé 
par Robert De Niro, qu’on vient 
tirer de sa retraite pour diriger 
une commission chargée d’en-
quêter sur une cyberattaque mon-
diale.
Robert De Niro président
De son côté, Jesse Plemons cam-
pera le rôle de Roger Carlson, ex-
assistant de George Mullen avide 
de reprendre du service, tandis 

que Lizzy Caplan incarnera la 
fille de l’homme d’État et Joan 
Allen son épouse. Enfin Connie 
Britton jouera le personnage de 
Valerie Whitesell, son ancienne 
cheffe d’état-major.
Si aucune date de sortie n’a été 
annoncée, le casting étant au 
complet, on peut supposer que la 
production devrait bientôt débu-
ter.

Le Centre Pompidou expose sa première collection de NFT

Depardieu écarté de la promotion de son prochain film 
après les accusations le visant

En Bref...
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Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek 

Belaribi a salué, jeudi à Alger, 
les réalisations de l’Agence 
«AADL» dans le domaine de 
l’habitat, précisant que plus de 
80% des 560.000 logements 
réalisés au titre de cette formule 
ont été distribués.
Lors d’une plénière à l’APN 
consacrée aux questions orales 
et présidée par Ahcene Hani, 
vice-président, en présence de 
la ministre des Relations avec le 
parlement, Basma Azouar et des 
membres du gouvernement, le 
ministre a indiqué que «l’AADL 
a réalisé 560.000 logements au 
niveau national dont 80 à 85 % 
ont été distribués».
Relevant que la durée de 
réalisation est maitrisée, 
le ministre a rassuré les 
souscripteurs AADL orientés 
vers les différents sites que ses 
services ministériels œuvrent 
avec les différents services 
concernés à assurer toutes 
les structures nécessaires aux 
bénéficiaires.
En réponse à une question de 

la députée Leila Lyazidi (Front 
El Moustakbal) sur les normes 
adoptées par l’AADL pour 
l’orientation de ses souscripteurs, 
M. Belaribi a expliqué que 
l’opération d’orientation était 
«automatiquement» et qu’elle 
n’était pas «avec la facilité 
que l’on peut imaginer au vu 
de la multitude des sites et des 
choix».
Après avoir détaillé les 
différentes normes suivies, 
telles que le taux d’avancement 
des travaux, le choix du site par 
le souscripteur et sa situation 
familiale ainsi que son dossier 
médical, le ministre a rassuré les 
souscripteurs orientés vers des 
sites qu’ils refusent, à l’instar de 
«la cité Haouch Errih» dans la 
wilaya de Blida.
M. Belaribi a précisé, à ce 
sujet, qu’il s’agit «d’un pôle 
urbain comportant près de 
10.000 logements et toutes les 
structures nécessaires y seront 
installées à l’instar des autres 
pôles».
A une question du député Djamel 
Ouzaghla (Indépendants) sur la 
révision des règles fixant l’octroi 

du logement public locatif 
(LPL) notamment la condition 
du revenu des ménages fixé 
à 24.000 DA, le ministre a 
affirmé que la révision de ces 
règles s’inscrit dans le cadre 
«du décret exécutif qui est en 
cours d’adoption définitive et de 
publication prochainement».
Il a, cependant, précisé que 
la révision concerne le volet 
relatif à la distribution et 
que l’augmentation du seuil 
maximum du revenu familial 
(24.000 DA) «n’est pas à l’ordre 
du jour actuellement», évoquant 
en revanche «la possibilité 
d’étudier cette proposition à 
l’avenir selon les mutations 
socioéconomiques».
A une question du député du 
Mouvement El-Bina, Rabeh 
Djeddou, sur la possibilité 
de revoir les dispositions de 

l’article 32 du décret exécutif  
N15-19 du 25 janvier 2015 
fixant les modalités d’instruction 
et de délivrance des actes 
d’urbanisme, qui stipule que «le 
certificat de viabilité ne peut être 
délivré que si tous les réseaux 
de distribution interne liés à 
l’aménagement, ont été achevés 
avec l’espace public et tous les 
aménagements extérieurs», le 
ministre a précisé que ce décret 
«est intervenu pour mettre fin 
à une situation chaotique qui 
prévalait».
Répondant à une question du 
député du Front El-Moustakbal, 
Belkacem Messandi, sur les 
mesures prises pour fournir des 
quotas de logements, y compris 
sociaux, au profit de la wilaya 
de Tébessa, le ministre a indiqué 
que la wilaya avait bénéficié, au 
titre du quinquennat en cours, 
d’un programme de logement 
de plus de 25.000 unités de 
logements, dont plus de 12.000 
achevés.
«A la fin 2022, un total de 
370.000 aides rurales au 
niveau national n’ont pas été 
distribuées sur les citoyens pour 

diverses raisons», a-t-il rappelé, 
ajoutant que son département 
ministériel «est en passe de 
revoir la formule du logement 
rural pour sa numérisation et 
sa centralisation auprès du 
directeur de l’habitat».
Le décret relatif à la nouvelle 
formule, poursuit-il, «est 
en cours d’étude au niveau 
du Secrétariat général du 
Gouvernement (SGG)», 
faisant état de l’adoption 
d’une «nouvelle vision» du 
logement rural qui concerne 
principalement la distribution 
des aides sur les citoyens.
Répondant à une question du 
Mouvement de la société pour 
la paix (MSP), Salim Tebbou, 
sur «le retard accusé dans 
la réalisation des projets du 
logement promotionnel aidé 
(LPA) dans la wilaya de Jijel», 
M. Belaribi a indiqué que ce 
retard était dû à plusieurs raisons, 
dont notamment «l’incapacité 
et le non-respect par certains 
promoteurs immobiliers de leurs 
engagements», rappelant «les 
difficultés auxquelles se heurte 
cette formule en général».

La Banque de développement 
local  (BDL) a annoncé, samedi 
dans un communiqué, le 

lancement de la commercialisation de 
l’assurance voyage, en collaboration 
avec la société d’assurance de 
prévoyance et de santé «AMANA», 
à partir de demain dimanche.
«Cette nouvelle prestation réunit un 
ensemble de garanties et de services 
permettant aux citoyens de profiter 

d’une couverture d’assurance 
lors de leurs séjours à l’étranger 
avec une prise en charge et une 
assistance 24h/24h et 7j/7j en cas 
d’accident ou de maladie»,explique 
le communiqué.
«Cette couverture d’assurance, 
destinée aux particuliers, peut 
être souscrite au niveau du réseau 
d’agences commerciales BDL», 
précise la même source.

AADL:

 Distribution de plus de 80% du programme de logement réalisé

BDL:
Commercialisation de l’assurance 

voyage dès ce dimanche


